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ごあいさつ

東京都インディアカ協会 会長

丸山　正

　東京都インディアカ協会がここに創立３０周年を迎えましたことは、３０年の長
きにわたって協会を支えてくださいました歴代役員の皆様と、インディアカを愛好
する多くの都民の皆様のお陰と心から感謝申しあげる次第です。
　思い起こせば、昭和５２年に日本インディアカ振興会が誕生し、３年後の５５年
に「日本インディアカ協会」と名称が変更されたのに伴い、青森県インディアカ協
会と東京都の八王子インディアカ協会が、日本協会の加盟第１号となりました。
　当時、私はゲートボールやターゲットバードゴルフなど新しく創設された生涯ス
ポーツをテレビを通して紹介しておりましたが、インディアカにつきましても、昭
和５６年に日本テレビの「ズームイン朝」やテレビ朝日の「おはようスポーツ」に
出演して、全国にその魅力を紹介させていただきました。
　そして、日本協会の規約が改正されて、現在のように都道府県単位での加盟制度
になったため、平成３年１月に、すでに加盟しておりました八王子協会と中野区協
会とで「東京都インディアカ協会」を結成することになりました。その折に、八王
子市の宮城重男会長と中野区の井出和夫会長から、東京都レクリエーション協会の
組織担当を仰せつかっていた私に要請があって、「協会の運営が軌道に乗るまで」と
いう約束で会長をお引き受けしたのですが、創立３０周年の今日まで続けることに
なってしまいました。
　東京都インディアカ協会は、都の生涯スポーツ団体として「東京都インディアカ
大会」を継続して開催していますが、東京都レクリエーション協会に協力して「都
民スポレクふれあい大会」や「東京みんなのスポーツ塾」など都が主催する事業に
も、インディアカを大会種目として取り入れて主管を続けておりますので、インディ
アカ協会に対する都民の期待は年を追うごとに大きくなっております。
　都内には、ローカルルールを用いた大会を開催している地域もありますが、イン
ディアカを楽しむ気持ちに相違はないと思います。今こそ、すべてのインディアカ
愛好者が一堂に会し、創立３０周年を迎えた東京都インディアカ協会に結集して、
互いに手を携えて都民の生涯スポーツ・インディアカの更なる普及発展を期してい
ただきたいと思います。
　創立３０周年を迎えるに当たり、協会設立当初からずっと事務局をご提供いただ
いております八王子市レクリエーション協会に対して感謝申し上げますとともに、
日頃よりご指導ご支援を賜っております東京都をはじめ、上部団体の東京都レクリ
エーション協会と日本インディアカ協会に対し心からお礼を申しあげ、挨拶とさせ
ていただきます。
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お祝いの言葉

一般社団法人 日本インディアカ協会 名誉会長

押塚　登貴夫

　創立 �0 周年を迎えられ、心からお祝い申し上げます。　

パンデミックとなった新型コロナウィルス禍により、世界中が大混乱に陥りじっと

耐える 2 年間でありました。

しかも、ロシアの不当なウクライナへの侵攻は、世界の平和を破壊し、人権を蹂躙

し数え切れない悲劇をうんでいます。核の脅威の前には誰もその暴挙を裁くことが

できません。

私たちの夢や希望は小さく萎んでしまい、人と人の語らいや笑い声に触れるのも難

しくなってしまいました。

特に私たちの愛する “ インディアカ ” は、ウィルス蔓延の条件が当てはまってしまい、

すべての活動が停止という初めての打撃を被りました。

　皆様ご承知の通り、日本協会が主催するすべての大会、研修会、講習会は中止さ

れ協会運営の根幹が脅かされてしまいました。

　しかし何とか体勢を立て直し、この苦境を乗り越えようとがんばっております。

　このような暗い状況下にある中に、東京都インディアカ協会が「創立 �0 周年記念

誌」を発刊されますことは、とても意義深いことであると存じます。

　協会が歩いてきた �0 年の道のり、そこで行われてきた数々の行事や活動、そして

それを支えてきた役員、指導者の実績や心意気など、私たちにも勇気と希望が生ま

れてくるような記念誌になるよう期待いたします。

　東京都という同じ傘のもとで活動している東京都インディアカ協会と日本協会は、

これからも一層連携を密にし、インディアカの復活に努力してゆきましょう。

　�0 年の歴史を土台として、東京都インディアカ協会のますますの発展を祈念する

と共にインディアカ関係者の健康と幸福を願ってやみません。
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お祝いのことば

一般社団法人 東京都レクリエーション協会 会長

中嶋　正宏

　東京都インディアカ協会が、創立 �0 周年をお迎えになられましたことを、心から

お祝い申し上げます。

　ここに、�0 周年という大きな節目を迎えられたことは、丸山正会長をはじめとす

る東京都インディアカ協会皆様方のインディアカを愛する心と普及へのたゆまざる

ご尽力を続けられ、これまで数々の大きな成果をあげられましたことに、衷心より

敬意を表する次第でございます。

　また、貴協会には、本協会の加盟団体として、永年にわたり、都民へのレクリエー

ション活動の普及振興の先進協会として積極的なご支援ご協力に厚くお礼を申し上

げます。

　さて、永く続くコロナ禍で人々の気持ちが不安で暗くなりがちな今日の社会にお

いて、インディアカのように都民が気軽に楽しむことのできるレクリエーション・

スポーツの普及振興の重要性はますます高まっていると思います。

　誰もが参加でき楽しめるレクリエーション・スポーツ活動は、多様な人々の心を

つなぎ、共生社会の大切さを身近に実感できる絶好の機会であると思います。

　今後、関係する皆様とともに力を合わせて、都民ひとり一人が健康で活力のある、

そんな豊かな社会づくりに貢献できるよう努力してまいります。

　貴協会におかれましたは、ますますのご支援ご協力をお願い申し上げます。

　結びに、東京都インディアカ協会の �0 周年を契機に、ますますのご発展と役員及

び会員皆様方のご健勝とご活躍を心からご祈念申し上げ、創立 �0 周年のお祝いのこ

とばといたします。
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30 年のあゆみ

【創立から 20年間のあゆみ（1991 年～ 2011 年）（平成 3年～平成 23年）　抜粋】

1991 年（平成３年）
	 1 月 29 日（火）	 東京都インディアカ協会設立（中野区立勤労福祉会館）。
	 	 	 	 会長：丸山正　　副会長：井出和夫　　理事長：宮城重男
	 	 	 	 理事：山崎憲・吉田譲司・塩谷昭子・古家米雄・細川道雄・大庭定浩・
	 	 	 	 黒岩美枝子

1995 年（平成 7年）
	 4 月 30 日（日）	 第 1回東京都インディアカ大会実施（羽村市スポーツセンター）。

2001 年（平成 13 年）　
	 9 月	9 日（日）	 東京都インディアカ協会創立 10周年記念大会実施（東京体育館）、
	 	 	 	 記念式典開催（ホテルセンチュリーハイアット）。

2004 年（平成 16 年）
	 2 月 11 日（祝）	 丸山会長の「文部科学大臣賞」受賞を祝う会開催（中野サンプラ	
	 	 	 	 ザ）。

2005 年（平成 17 年）
	 9 月 18 日（日）　	 第 59回全国スポーツ・レクリエーション祭・インディアカ大会主
	 	 	 	 管（武蔵野市総合体育館：34チーム）。

2009 年（平成 21 年）
	 4 月 12 日（日）	 文部科学大臣賞受賞記念第 15回東京都インディアカ大会実施（駒	
	 	 	 	 沢オリンピック公園総合運動場屋内球技場：30チーム）。

2011 年（平成 23 年）　
	 4 月	23 日（土）	 	東京都インディアカ協会創立 20 周年記念大会実施（駒沢オリン

ピック公園総合運動場体育館）。

2011 年（平成 23 年）　
	 10 月	22 日（土）	 東京都インディアカ協会創立 20周年記念祝賀会開催（中野サンプ
	 	 	 	 ラザ）。

　【創立から 20 年間のあゆみ（1991 年～ 2011 年）（平成 3 年～平成 23 年）については、
　 10 周年記念誌ならびに 20 周年記念誌で詳細を報告】

…

…

…

…

…

…

…
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【創立 20周年から創立 30周年のあゆみ（2011 年～ 2021 年）（平成 23年～令和 3年）】

2011 年（平成 23 年）

	 1 月 29 日（土）	 	東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピック

公園総合運動場体育館）。

	 2 月 3日（木）	 社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 22年度表彰者と	
	 	 	 	 して [ 永尾治子 ]、平成 22年度表彰団体として [ 清瀬インディア
	 	 	 	 カ協会 ] が表彰される。

	 4 月 23 日（土）	 創立 20 周年記念東京都インディアカ大会実施（駒沢オリンピック	
	 	 	 	 公園総合運動場体育館）。
	 6 月 11 日（土）	 第 7回全日本インディアカトーナメント（東京体育館）協力（主催：

	 	 	 	 （社）日本インディアカ協会）。

	 6 月 12日（日）	 第 17回 2011 ジャパンフレンドシップインディアカリーグマッチ	

	 	 	 	 協力（東京体育館）（主催：（社）日本インディアカ協会）。

	 9 月 17日（土）	 第 23回都民スポレクふれあい大会主管（東京体育館：66チーム）。

 10 月 2 日（日）  第 �� 回関東甲信越ブロック大会参加（新潟県長岡市）（男子：ブルー
ウェーブ・フラミンゴ、女子：スクランブル、男女混合：片倉レ
インボークラブ・L、FOX、シニア女子：レッドロケット、シニア
男女混合：大宮・小菅レッドウィングス、スーパーシニア女子：R・
東京いちょう）。

 10 月 22 日（土）	 協会創立 20周年祝賀会開催（中野サンプラザ）。創立 20周年記念	
	 	 	 	 誌発行。

2012 年（平成 24 年）

	 1 月 28 日（土）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ	

	 	 	 	 ク公園総合運動場体育館）。

	 2 月 3日（金）	 社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 23年度表彰者と	

	 	 	 	 して [ 坂西佐智 ]、平成 23年度表彰団体として [ 大田区インディ	

	 	 	 	 アカ連盟 ] が表彰される。

	 3 月 18日（日）	 EXPO2012 参加（味の素スタジアム）。

	 4 月 28日（土）	 第 18回東京都インディアカ大会実施（駒沢オリンピック公園総合	

	 	 	 	 運動場体育館）。

	 6 月 2日（土）	 審判研修会実施（杉並区荻窪体育館）。

	 10 月 7日（土）	 第 24回都民スポレクふれあい大会主管（駒沢オリンピック公園総	

	 	 	 	 合運動場体育館）。

	 11 月 4日（日）	 	第 35 回関東甲信越ブロック大会参加（神奈川県小田原市）（男子：
ファミコンクラブ、女子：merry、男女混合：片倉レインボークラブ・
杉並ＭＩＣ、シニア女子：メランジュ・ウイング、シニア男女混合：
ガイア・六郷すばる）。
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2013 年（平成 25 年）

	 1 月 19 日（土）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ	
	 	 	 	 ク公園	総合運動場体育館）。
	 2 月 3日（日）	 社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 24年度表彰者と	
	 	 	 	 して [ 加藤希千代 ] が表彰される。
	 4 月 27日（土）	 第 19回東京都インディアカ大会実施（駒沢オリンピック記念総合
	 	 	 	 運動場体育館）。
	 4 月 30日（火）	 東京MXTVで紹介される（「あなたも国体に出場できる！？」）。
	 8 月 11日（日）	 第 25回都民スポレクふれあい大会主管（駒沢オリンピック公園総	
	 	 	 	 合運動場体育館）。
	 9 月 1日（日）	 	第 68 回国体（スポーツ祭東京）デモンストレーション大会主管（八

王子市富士森体育館）。
	 10 月 19日（土）	 シニアスポーツ振興事業主管・共催（杉並グランドシニア大会）	
	 	 	 	 （杉並区荻窪体育館）。
	 11 月 16日（土）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ	
	 	 	 	 ク公園	総合運動場体育館）。

2014 年（平成 26 年）
 2 月 � 日（月） 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 2� 年度表彰 
    者として [ 鈴木孝男 ] が表彰される。
	 東京都インディアカ大会は会場の都合により開催できず、関東甲信越ブロック大会出場	
	 チームを選抜する大会を開実施。
	 4 月 20（日）　	 男子の部実施（青梅市　明星大学体育館）。
	 5 月 4日（日）　	 男女混合の部、シニア女子の部、シニア男女混合の部実施（多摩
	 	 	 	 市立総合体育館）。
	 6 月 1日（日）　	 女子の部実施（八王子市民体育館）。
	 8 月 24（日）	 シニアスポーツ振興事業主管（練馬区インディアカ協会主催審判	
	 	 	 	 講習会＆楽しむ会同時開催）（練馬区石神井体育館）。
	 9 月 15日（月・祝）第 26回都民スポレクふれあい大会主管（東京体育館）。
	 11 月 30日（日）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ
	 	 	 	 ク公園総合運動場体育館）。

2015 年（平成 27 年）
	 2 月 3日（火）	 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 26年度表彰	
	 	 	 	 者として [ 大庭定浩 ]、[ 長井禧明 ] が表彰される。
	 7 月 18日（土）	 第 20回東京都インディアカ大会実施（エスフォルタアリーナ八王	
	 	 	 	 子：八王子市総合体育館）。
	 7 月 19日（日）	 シニアスポーツ振興事業主管（多摩さくら　多摩市立総合体育館）。
	 9 月 21日（月・祝）第 27回都民スポレクふれあい大会主管（駒沢オリンピック公園	
	 	 	 	 総合体育館）。
	 11 月 21日（土）	 東京みんなのスポーツ塾　「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ
	 	 	 	 ク公園総合運動場体育館）。
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2016 年（平成 28 年）
	 2 月 3日（水）	 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 27年度表彰	
	 	 	 	 者として [ 宮城重男 ] が表彰される。
	 4 月 1日（金）	 事務所移転（八王子市明神町から散田町へ）。
	 4 月 17日（日）	 第 21回東京都インディアカ大会実施（駒沢オリンピック公園総合	
	 	 	 	 運動場体育館）。
	 8 月 28日（日）	 第 28回都民スポレクふれあい大会主管（エスフォルタアリーナ八	
	 	 	 	 王子：八王子市総合体育館）。
	 10 月 29日（土）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ
	 	 	 	 ク公園総合運動場体育館）。
	 11 月 27日（日）	 シニアスポーツ振興事業主管（清瀬市民体育館）。

2017 年（平成 29 年）
	 2 月 3日（金）	 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 28年度表彰
	 	 	 	 者として [ 浅見京子 ] が表彰される。
	 3 月 11日（土）	 ニュースポーツ EXPOin 多摩 2017 参加（昭和記念公園）。
	 6 月 11日（日）	 関東甲信越ブロック大会　東京代表選抜大会実施　（男女混合・ス
	 	 	 	 ーパーシニア女子・スーパーシニア男女混合）（八王子市富士森体育館）。
	 7 月 29日（日）	 関東甲信越ブロック大会　東京代表選抜大会実施　（男子・女子・
	 	 	 	 シニア女子・シニア男女混合）（多摩市立総合体育館）。
	 （9月 1日	 	 日本インディアカ協会インディアカ競技規則改正。）
	 9 月 3日（日）	 第 29回都民スポレクふれあい大会主管（駒沢オリンピック公園総	
	 	 	 	 合体育館）。
	 11 月 1日（水）	 子供の遊び教室協力（中央区勝どき児童館）。
	 11 月 23日（日）	 シニアスポーツ振興事業主管（杉並区荻窪体育館）。
	 10 月 29日（日）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ
	 	 	 	 ク公園総合運動場体育館）。
	 12 月 2日（土）	 「丸山会長の叙勲（旭日双光章）を祝う会」を東京都パドルテニ	
	 	 	 	 ス協会と合同で開催（新宿ハルク）	。

2018 年（平成 30 年）
	 2 月 4日（日）	 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、平成 29年度表彰	
	 	 	 	 者として [ 森邦江 ]、[ 長田正美 ] が表彰される。
	 3 月 10日（土）	 平成 30年ニュースポーツ EXPO多摩参加（昭和記念公園）。
	 4 月 1日（日）	 第 22回東京都インディアカ大会実施（駒沢オリンピック公園総合	
	 	 	 	 運動場体育館）。
	 6 月 17日（日）	 シニアスポーツ振興事業主管（葛飾区立小菅小学校体育館）。
	 9 月 9日（日）	 第 30回都民スポレクふれあい大会主管（駒沢オリンピック公園総	
	 	 	 	 合運動場屋内球技場）。
	 10 月 27日（日）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管、公認 C級審判員
	 	 	 	 認定講習会・A、B級審判員研修会実施（駒沢オリンピック公園総
	 	 	 	 合運動場体育館）。
	 11 月 4日（日）	 第 41回関東甲信越ブロック大会参加（新潟県長岡市市民体育館）	
	 	 	 	 （主管：関東甲信越ブロック都県インディアカ協会）。各クラス
	 	 	 	 に 10 チームが出場。また、ブロック協議会からの支援要請により、
	 	 	 	 決勝トーナメントの審判員として、大硲・山崎両 A級審判員が活躍。
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2019 年（平成 31 年・令和元年）
	 4 月 21 日（日）	 第 23回東京都インディアカ大会実施（駒沢オリンピック公園総合	
	 	 	 	 運動場体育館）。
	 9 月 8日（日）	 第 31回都民スポレクふれあい大会主管（駒沢オリンピック公園総	
	 	 	 	 合運動場屋内競技場）。
	 10 月 26日（土）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」主管（駒沢オリンピッ
	 	 	 	 ク公園総合運動場体育館）。
	 11 月 2日 ( 日 )	 第 42 回関東甲信越ブロック大会参加。女子の部に「笑琉（八王子
	 	 	 	 協会）」とシニア女子の部に「NS-EC（杉並協会）」が決勝トーナメ
	 	 	 	 ントに進出。
	 12 月 8日（日）	 シニアスポーツ振興事業主管（東海大学高輪キャンパス体育施設）。

2020 年（令和 2年）
	 4 月 26 日（日）	 開催予定の第 24回東京都インディアカ大会中止。
	 9 月 13日（日）	 開催予定の第 32回都民スポレクふれあい大会中止。

2021 年（令和 3年）
	 2 月 3日（水）	 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、令和 2年度表彰	
	 	 	 	 団体として [ 青梅市インディアカ連盟 ] が表彰される。
	 開催予定の第 24回東京都インディアカ大会中止。
	 9 月 19日（日）	 開催予定の第 33回都民スポレクふれあい大会「インディアカ」中	
	 	 	 	 止。
	 11 月 24 日（水）	 東京みんなのスポーツ塾「インディアカ」受講希望少なく参加見
	 	 	 	 送り。

2022 年（令和 4年）
 2 月 � 日（木） 一般社団法人東京都レクリエーション協会から、令和 � 年度表彰 
    者として [ 角野八重 ]、令和 � 年度表彰団体として [ インディアカ 
    武蔵野コミュニティ ] が表彰される。
	 4 月 10 日（日）	 創立 30周年記念大会（第 24回東京都インディアカ大会）実施
	 	 	 	 （駒沢オリンピック公園総合運動場屋内球技場）。
	 8 月 8日（月）	 創立 30周年記念誌発行。
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創立 20 周年記念第 17 回東京都インディアカ大会　2011.04.23

都民スポレクふれあい大会　2011.09.17 創立 20 周年記念式典祝賀会　2011.10.22

2012 年度（平成 24 年度）

2011 年度（平成 23 年度）

第 18 回東京都インディアカ大会　2012.04.28

都民スポレクふれあい大会　2012.10.07 東京みんなのスポーツ塾　2013.01.19
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2013 年度（平成 25 年度）

2014 年度（平成 26 年度）

国体プレ大会　2013.01.27 都民スポレクふれあい大会　2013.08.11第 19 回東京都インディアカ大会　2013.04.27

国体デモンストレーション　2013.09.01グランドシニア大会　2013.10.19 東京みんなのスポーツ塾　2013.11.16

関東甲信越ブロック大会出場選抜大会　2014.04.20（男子）　05.04（男女混合、シニア女子、シニア男女混合）　06.01（女子）

スポレクふれあい大会　2014.09.15 東京みんなのスポーツ塾　　2014.11.30
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2015 年度（平成 27 年度）

2016 年度（平成 28 年度）

第 20 回東京都インディアカ大会　2015.07.18

都民スポレクふれあい大会　2015.09.21

第 21 回東京都インディアカ大会　2016.04.17

都民スポレクふれあい大会　2016.08.28 ニュースポーツ EXPO in 多摩 2017　　2017.03.11
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2017 年度（平成 29 年度）

2018 年度（平成 30 年度）

関東甲信越ブロック大会東京代表選抜大会　2017.07.29

第 22 回東京都インディアカ大会　2018.04.01

都民スポレクふれあい大会　2017.09.03 関東甲信越ブロック in いばらき　2017.11.19
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2019 年度（平成 31 年度　令和元年度）

2020 年度（令和 2 年度）・2021 年度（令和 3 年度）

2020 年 4月 26（日）　第 24回東京都インディアカ大会　中止

2020 年 9月 13日（日）　第 32回都民スポレクふれあい大会　中止

2021 年　第 24回東京都インディアカ大会　中止

2021 年 9月 19日（日）第 33回都民スポレクふれあい大会　中止

緊急事態宣言  2020/�/�（火）～ �/2�（月）

緊急事態宣言  2021/1/�（金）～ �/21（日）

まん延防止等重点措置 2021/�/12（月）～ �/2�（土）

緊急事態宣言  2021/�/2�（日）～ �/20（日）

まん延防止等重点措置 2021/�/21（月）～ �/11（日）

緊急事態宣言  2021/�/12（月）～ �/�0（木）

まん延防止等重点措置 2022/1/21（金）～ �/21（月）　　　　 （いずれの期間も東京都）

第 31 回都民スポレクふれあい大会　2019.09.08 シニアスポーツ振興事業　2019.12.08

第 23 回東京都インディアカ大会　2019.04.21 東京みんなのスポーツ塾　2019.10.26
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2022 年度（令和 4 年度）

第 24 回東京都インディアカ大会　2022.04.10
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創立 30周年記念特別企画　新会長会談

With コロナで進める新しいインディアカ活動のあり方
～新会長の抱負と今後の課題を訊く～

	 	 出席者		 杉並区インディアカ協会		 村中　学　会長
	 	 	 	 練馬区インディアカ協会	 牧　真一　会長
	 	 	 	 東京都インディアカ協会	 丸山　正　会長
	 	 進行役		 東京都インディアカ協会	 小池さき子　理事長

（2022 年 � 月 12 日（土）　荻窪地域区民センター）

創立 30周年記念特別企画　座談会

インディアカの未来を語る　
～新しいなかまとの絆を赤い羽根に託して～

  出席者　　横川　智子　様　　　：八王子インディアカ協会
  　　　　　高井　直樹　様　　　：大田区インディアカ連盟
  　　　　　砂田　龍人　様　　　：調布フレッシュ
  　　　　　本山　秀治　様　　　：ブルーウェーブ
  進行役　　石井　不士男　副会長：東京都インディアカ協会　

（2022 年 � 月 2� 日（土）　阿佐谷地域区民センター）
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創立 30周年記念特別企画　新会長会談

With コロナで進める新しいインディアカ活動のあり方
～新会長の抱負と今後の課題を訊く～

	 	 出席者		 杉並区インディアカ協会		 村中　学　会長
	 	 	 	 練馬区インディアカ協会	 牧　真一　会長
	 	 	 	 東京都インディアカ協会	 丸山　正　会長
	 	 進行役		 東京都インディアカ協会	 小池さき子　理事長

進行役　東京都インディアカ協会創立 30周年記念事業の一環としての新会長会談にご出席い
ただきありがとうございます。
　本日のテーマは「With コロナで進める新しいインディアカ活動のあり方」としておりますが、
昨年４月に新会長に就任されましたお二方より、幅広くご意見をお聞かせいただきたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。はじめに東京都インディアカ協会の丸山会長よりご挨
拶をお願いいたします。

丸山氏　皆さんこんにちは。本日はご出席ありがとうございます。新型コロナウイルス感染症
の新規感染者数が高止まりでなかなか収束していきません。本来は昨年が協会創立 30周年の
節目でしたが、コロナ問題もあって一年間の活動自粛を余儀なくされ、ようやく今回の 30周
年記念事業の企画が始まりました。新しく会長になられたお二人をお招きしてフレッシュなご
意見を伺いたいと思います。

進行役　それでは新会長のお二人から自己紹介をお願いいたします。

牧　氏　昨年４月に永尾さんの後任として会長を仰せつかりました練
馬区協会の牧です。本日はよろしくお願いいたします。
　10年ほど理事長を務めていましたので協会の全体の流れや雰囲気は
掴んでおりました。私の妻が中学校のＰＴＡ仲間とのつながりで知った
インディアカを一緒に始めたのがきっかけで、かれこれ 25年くらいが
経っています。
　新しい波という意味合いで「ウェーブ」というチームを結成し、創立
から間もない練馬区協会に入会しました。中野区からお越しいただいた方の指導を受けてＣ級
審判員講習会に参加したことを覚えています。ウェーブには大学生の若者たちが在籍していた
時期もありましたが、就職と共に離れていってしまい、現在はシニア中心のメンバー構成になり、
楽しむインディアカとして活動しています。
　練馬区協会はコロナ問題で自粛した活動を再スタートしていくために新年度にむけて理事の
皆さんを中心に活動計画を練り上げていくところです。115 名の協会員は若手から高齢者まで
幅広くいるため、インディアカに対する楽しみ方も人それぞれに違いがあります。バリバリに
対外試合に取組みたい方やゆっくりとプレーを楽しみたい方等々、いろいろな方のニーズに沿っ
た大会企画も考えていく計画です。
　また、私は練馬区レクリエーション協会の理事も担っていて、先週にその主催行事がありイ
ンディアカコーナーで区民の方を対象にインディアカの紹介を行いました。レクリエーション

練馬区インディアカ協会　牧真一会長
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スポーツとしてのインディアカを広く区民に紹介する上では、またとない機会でもあり、関連
団体との連携はとても大切であると考えます。これからも連携した活動をより強化して進めて
いきたいと思います。

進行役　牧会長ありがとうございました。では引き続いて村中会長、よろしくお願いいたします。

村中氏　杉並区協会会長の村中です。よろしくお願いいたします。前任
の野田さんの後を受けて今年度から会長職に就任しました。
　私がインディアカに出会ったのは、今から 27年前で結婚した時でし
た。義母に連れられて体育館へ行ったのがきっかけでした。その当時、
興味を持っていたのはバウンドテニスでインディアカはあまり関心があ
りませんでした。しばらくはバウンドテニスを続けていましたが、子供
の成長等もあって途中で運動は辞めていましたが、久しぶりに体育館へ
遊びに行った時にシニアのメンバーを探しているということで一緒にやりましょう！と誘って
いただき、それから９年が経ちました。
　土・日曜日にはどこかの体育館で２～４時間程度の練習があり、今日もこの会談の後に練習
参加の予定です。もちろん明日も練習があります。私が所属しているチーム（ラッキーステッ
プス）では都内をはじめ、埼玉県などのいろいろな大会にも参加させていただいています。
　杉並区協会ではコロナ期間中でも区内の大会は開催していて今年の 2月 28日に開催した　
『フェスティバル大会』には他地区のチームにも参加していただきました。協会として間口を閉
ざしてしまうのではなく、感染対策を徹底し大会を開催するという考え方で運営しています。

進行役　大会や練習会場の確保は大変だと思いますが、いかがでしょうか。

村中氏　緊急事態宣言下では体育館が閉鎖していたので利用はできませんでしたが、まん延防
止等重点措置の場合には人数制限の中での利用が可能となっています。

牧　氏　練馬区では 2月 4日の練馬区大会の開催を中止しました。理事会でも開催について協
議を進めましたが、参加の皆さんの健康を第一に考えて中止という選択となりました。

進行役　私のチームも練習がままならない時期がありましたので、お誘いを受けて久しぶりに
インディアカができた時は嬉しかったですね。
　区協会として年間で開催する大会を教えてください。

村中氏　杉並区は年に３回です。７月の『スポレク大会』は協会会員ならびに区在住、在勤者
を対象とし、区の広報誌に案内を掲載して募集をかけています。以前は参加者が数人いましたが、
最近はコロナ禍でもあることから協会会員以外の参加者はおりません。
　11月は『グランドシニア大会』を行います。60歳以上を対象とした大会としていますが、
該当する参加者が少なくなることを受けて、55歳に引き下げています。昨年は大会名称をその
ままで年齢制限のないフリーの大会として開催しました。
　２月の『フェスティバル大会』は、他地区からも参加していただいての大会です。

牧　氏　練馬区では４月か５月に協会員全員参加の総会を１時間程度開催し、その後にねりま
大会をセットで行っています。区内チームだけの大会のため総当たり戦を行うなどして区内協
会員の親睦と交流をメインとしています。
　８月には午前中の審判講習会、午後からの楽しむ会をセットで開催します。大会名の通りイ

杉並区インディアカ協会　村中学会長
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ンディアカを楽しむことが基本ですが、午前中の審判講習会で学んだことの実践の場という位
置づけもあります。
　10月はスポーツの秋にちなんでスポレクとタイアップしたふれあい大会があります。そして
２月の練馬区大会は協会としてのビックイベントであり、区内随一の光が丘体育館に区外チー
ムをお招きして総勢 250 名での開催となります。神奈川県茅ケ崎市からのチームをはじめ、関
越自動車道のインターチェンジが近いことから、お土産に地元野菜を携えて参加いただく群馬
県の子持村のチーム等、たくさんのチームに支えられての大会となっています。こうした友好
チームとの交流の輪をさらに広げ、大切にしていきたいと思います。

進行役　大会運営にはご苦労も多いと思いますが、いろいろと工夫されていることがわかりま
した。ありがとうございました。
　東京都協会では東京都大会をはじめ、都民スポレク大会、東京みんなのスポーツ塾等を行っ
ていますが、年々参加者が少なくなってきています。皆さんのご協力がないとやっていけない
ところもあります。
　話は変わって私自身、外部の大会参加で試合を行うと審判の方の対応次第でルーズな試合に
なったり、引き締まった試合ができたりと審判員の要素が大きく影響されるように感じていま
す。
　両協会は定期的に審判講習会を開催しているようですので、審判員技術の習得や向上にむけ
ての取組みを教えてください。

牧　氏　講義形式を取りながらも実際の模擬プレーを通じて主審・副審・線審をそれぞれ体験し、
ルールの復習やハンドシグナルの確認を参加者全員が行うようにしています。どうしても主審・
副審は無理という方には、線審としての技術向上を徹底してもらっています。

村中氏　杉並区では７月の『スポレク大会』の１カ月前に審判講習会を行っています。昨年は
普段疑問に感じている事例を募集し、その回答を行うことでルール解釈の疑問点を解決するこ
とを行っています。

進行役　各協会の中には若手の理事の方はいらっしゃいますか。

牧　氏　練馬区協会には現在 17名の理事がいますが、30歳前後の若手や 40代の理事もいて
活発な意見交換が行われています。若い世代の声を代表して発信してもらうことで協会内での
新陳代謝を進めています。

村中氏　理事選出について杉並区協会はすべてクラブに任せているため、様々な世代が理事に
なっています。

丸山氏　若者の話題となりましたので、スポーツ庁での取組み事例をお話ししたいと思います。
中学校や高校で運動系の部活動に入らない生徒が結構いて、いわゆる「帰宅部」として運動に
関わらない子供たちが増えているそうです。そこでレクリエーション的な中身の部活を新設し
て、帰宅してしまう生徒にスポーツを楽しんでもらおうという発想の企画が生まれました。そ
れにはニュースポーツとしてのインディアカはどうかということから東京都と大阪府で試験的
にスタートすることとなり、八王子市の５つの中学校が名乗りをあげて本格的な活動がスター
トしました。
　早稲田大学の所沢キャンパスではインディアカの授業があり、一部の受講生が卒業後も継続
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して競技を続けているとも聞いています。やはり学生時代にインディア
カを知って活動をはじめてもらうと若い世代の愛好者アップには有効で
はないかと思いますので、このあたりを今後どのように進めていくのか
一つの課題でもありますね。
　杉並区や練馬区ではいかがでしょうか。

村中氏　杉並区の場合、スポーツ振興財団さんから声がかかるのは、小
学校や学童を対象としたインディアカを楽しむという企画が多いですね。
会場となるスペースの広さや参加する生徒の学年とリクエスト内容をふまえて、協会理事数名
がお手伝いして行います。
　インディアカボールを投げるところから始まって最後は簡単なゲームを行うまで、まだ小学
生という年齢なので体験して興味を持ってもらうことで良いのではないかと思います。一方、
中学校で帰宅部の生徒であれば良いかもしれませんが、本格的に部活動をやっている成長期の
男子にはインディアカは少し、物足りなさを感じるかもしれません。

牧　氏　練馬協会では光が丘体育館で年に２回開催されるレクリエーション協会のイベントへ
スタッフを派遣して、親子連れをはじめ区民を対象としてインディアカボールに実際に触れて
楽しんでいただけるような取組みを続けています。

進行役　子供は大人と一緒に同じことをやりたがる傾向があるので、楽しむ会ではなかなか難
しいところもあると思いますが、いかがでしょうか。

村中氏　小学生対象でネットを張る場合には 185cmの高さとして３回で打って返しましょう
とするのですが、一発で返してしまうことも多いようです。
　それでも良いと思います。とにかく子供のころにインディアカを経験してもらう機会を作り、
それを継続していくことが大事だと考えています。

丸山氏　若いインディアカ世代を生み出していく上で子供たちに興味をもってもらうことは大
切ですね。フラフープ輪の中にボールを投げ入れる、打ち込んで入れるという試みは、インディ
アカの入門編として子供たちに取組んでもらうことは有効だと思います。

進行役　いま協会運営を行う上で何かお困りのことがありますか。また、東京都協会へのご意
見やご要望がありましたらお聞かせください。すぐに対応できない場合もありますが、できる
ことから始めていければ思います。いかがでしょうか。

牧　氏　東京都では現行ルールと旧ルールで試合が行われています。インディアカの愛好者と
いう点では同じなので、たとえば合同大会を行う等考えられないでしょうか。また、練馬区協
会では年に２回、レクリエーション協会の主催行事に参加して区民へのインディアカ紹介を行っ
ています。その際に利用するポスターやパンフレットのようなものを練馬協会として制作する
ことを考えていますが、是非とも東京都協会でのサポートをお願いしたいところです。

進行役　日本協会で制作したパンフレットはありますが、東京都協会の限られた予算の中で何
かお手伝いできそうなことを検討してみたいと思います。

村中氏　当協会も限られた財政の中で運営しておりますので、極力無用な支出をなくしていか
に会員への還元につなげていくのかを考えて実行しています。東京都協会や杉並区協会におい

東京都インディアカ協会　丸山正会長
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ても、その協会に入るメリットを享受できないと会員数のアップは難しいと思います。所属す
る会員の方へ東京都協会としての魅力を発信していただけると良いのではないかと考えていま
す。

丸山氏　日本インディアカ協会は 1980 年に設立されましたが、当時東京都には中野区と八王
子市の２つの協会しかないことで直接の入会ができました。その後、日本協会の規約が変わっ
て都道府県協会単位での加盟になりました。現在の東京都協会は各区市の協会連盟さんの集合
体です。創立当時の背景や運営状況からもっと各区市とのリンクを進めていかないとインディ
アカの普及拡大につながらないと考えています。
　会談の途中でお話のありました現行ルールと旧ルール、それぞれでインディアカを楽しむ人
たちがいるわけですから、より多くの皆さんが一緒にプレーできるようなことを柔軟に考えて
いく必要性を感じています。簡単に答えが出ることではありませんが、皆さんと共に知恵を出
し合って良い方法を見つけられればと思いますので、よろしくお願いいたします。

進行役　最後にコロナが落ち着いたらどのように取組んでいきたいとか、抱負がありましたら
お願いいたします。

村中氏　コロナだけではありませんが、練習に来られていた方の足が遠のいたりしているのは
事実ありますので、間口を広げて新しい方を迎えていくような活動を進めていきたいと思いま
す。先ほどの小学校でのインディアカ紹介活動等、すぐに結果は出ないと思いますが、杉並区
協会としては地道に継続していきたいと考えています。

牧　氏　協会としての事業年度で大会開催を基本としながら組立てを行って、新年度からもう
一度取り戻すというスタンスです。コロナで休んでいた人たちが無理なくインディアカの活動
を再開できるように協会として　サポートしていきたいと思います。

丸山氏　日本でのインディアカ発祥の地と言われる愛知県でレクリエーションインディアカを
やっていることを知りました。レクインディアカは必ず３回目でボールを相手コートに返すこ
と、そして打ち込んではいけないというルールだそうです。小学生のインディアカ体験には活
かせそうに感じますので、一度機会を作って実際のプレーを見てきたいと思います。
　本日、新会長のお二人から貴重なお話をたくさん聞くことができましたので、ご意見等は理
事会に持ち帰って検討するようにします。今後とも東京都インディアカ協会の活動にご協力い
ただきますようよろしくお願いいたします。
　お忙しいところご出席くださり、ありがとうございました。

進行役　皆様、本日は有意義なお話をお聞かせいただき、ありがとうございました。
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創立 30周年記念特別企画　座談会

インディアカの未来を語る　
～新しいなかまとの絆を赤い羽根に託して～

  出席者　　横川智子様　　　：八王子インディアカ協会
  　　　　　高井直樹様　　　：大田区インディアカ連盟
  　　　　　砂田龍人様　　　：調布フレッシュ
  　　　　　本山秀治様　　　：ブルーウェーブ
  進行役　　石井不士男副会長：東京都インディアカ協会　　

　　　
	 	 	 ＜後列＞
	 	 　　　 　左　：本山様
	 	 　　　 　中央：砂田様
	 	 　　　 　右　：高井様

	 	 	 ＜前列＞
	 	 　　　 　左　：石井副会長
	 	 　　　 　右　：横川様

石井氏　本日は、お忙しい中お集まりいただき、大変ありがとうございます。申し遅れましたが、
東京都インディアカ協会で副会長をしております石井です。どうぞよろしくお願いします。
　今日は東京都の創立�0周年記念の座談会ということで皆さんからいろいろなお話をうかがっ
て参考にさせていただくこともあると思います。それらを記録して、東京都インディアカ協会
で紹介、検討したいと思います。それでは、皆さんの簡単な自己紹介をお願いします。

横川氏　八王子市の笑琉で 1� 年ほどインディアカをやっている横川です。今日はよろしくお
願いします。

高井氏　大田区の高井と申します。皆さんとは大会で顔を合わせているので心強い限りです。
僕は結婚を機にインディアカを始めまして、だいたい 10 年ぐらいですが，ここ 1・2 年はコロ
ナの影響でまともにインディアカができていません。今日を良いきっかけにできればと思いま
す。よろしくお願いします。

砂田氏　調布市の砂田と申します。よろしくお願いします。はじめは昭島市で、結婚後に調布
市で活動しています。インディアカ歴はもう 20 年以上で、ずいぶん長くやったなと思います。
今日のお話をきっかけに、もっとインディアカが盛り上がればいいなと思っています。

本山氏　葛飾のチーム、ブルーウェーブの本山です。インディアカは小学校５年生から始めて
途中、休んだりしていましたけど �0 数年やっています。普段は男子のチームで活動しています。
よろしくお願いします。

石井氏　自己紹介ありがとうございました。今の自己紹介の中にありましたように、ご自分が
インディアカを始めたきっかけがいろいろあると思います。現在までの間で、インディアカ活
動の盛り上がりや、下降したことについてご自身とまた所属されているクラブ・チームでのお
話をいただけますか。
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砂田氏　私は両親がインディアカをやっていたのでその繋がりで始めました。
本山君ほど早くはないのですが、私も十代から始めたので、大人とプレーするよりは友人との
方が楽しかったですね。
　その後、10 人 20 人とメンバーが増えたのですが、月日の流れと共に人数が減りだしたので
ポスターやウェブサイトを試しましたが、大きく増えることはなく、その後チームはなくなり
ました。結婚を機に調布市で活動できたのは嬉しかったですね。
　また、２m から２m1�cm への変更は大きかったですね。やっぱりネットが高くなると正直
ちょっと辛い。それでやめた人もかなりいると感じます。
ただルール改正により、都大会の次は全国大会という、しっかりとした道のりができたことは
嬉しいと思います。

高井氏　僕は学生時代にずっとバレーボールをやっていました。インディアカはバレーボール
と似て親和性があり、始めるにはほとんど不都合はなかったですが、それでも最初のうちは、
すごく難儀しました。けれど始めて１～２年の間は、何をやってもうまくなる新鮮な時代で、
大会にも積極的に参加していて楽しさの最初のピークだったと思います。当時は男子大会でブ
ルーウェーブさんと何回も対戦しました……が一度も勝った記憶がありません（苦笑）。
　僕が所属している大田区の六郷スバルも入部当初はチームメンバーがたくさんいたのですが
高齢化によって人が抜け始めたところにコロナがあり、活動基盤が激しく衰退したことが、一
番辛いですね。
　もう一つはルールの改正ですね。爪痕を残したという言い方は悪いですけど、インディアカ
が二極化してしまいました。若者の多くは今でいう旧ルールに行ってしまったようです。ただ
どこも高齢化が進んでいて、ともあれメンバーの確保が大田区の喫緊の課題です。
　私もホームページを通じてメンバーを募ったりはするのですが、初めて来る方は当然ですが
初心者で、ずっと続けていただけるようにするのはなかなか難しい状況です。

横川氏　私が始めたきっかけは、子供が幼稚園の時でインディアカをやっていたママ友の誘い
でした。学生時代にバレーボールやっていたので、何となくこうやってできるかな？みたいな
感じで幼稚園のママ友仲間で繋がって今のチームができています。
　最初は試合に出ても全然勝てなくて、みんなで一緒に「なんでできないのだろう？」と意見
交換をしたり、キャプテンの方がすごく一生懸命やってくださって「こうやったら勝てるんじゃ
ないか」ってみんなのルール・共通認識を作ってくれました。仲間でやっているという感じが
生まれ、すごく夢中になって一生懸命のめり込んでやってくようになりました。
　今は、自分たちの子供達が大きくなって一緒にインディアカをやったりして、まただんだん
と盛り上がってきているかなという感じです。

本山氏　母がＰＴＡのチームを立ち上げた関係で約 �0 年前にインディアカを始めました。
他のスポーツに比べてインディアカは、個人の役割や運動量が多く、20 歳くらいの時にのめり
込んでいったのを覚えています。
　ケガがあって休んでいる時もありましたが、現在は男子チームでセンターをしています。
この中で大きな転機は、ルールの改正でした。葛飾区や近隣チームでは「アタックが打てない」

「ルールが難しい」などの声が多く、最終的に葛飾区は元のルールでやろうというようなことに
なりました。同じような考えのチームが関東近郊をはじめ、大阪や静岡にも数多くあり、面白
い試合ができていました。
　そこから 10 年間ぐらいは良かったのですが、旧ルールのメンバーの顔触れはあまり変わる
ことがない一方で、新ルールには新しいチームが増えました。日本一への道があることは新た
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に入ってくるメリットなのだと思っています。
　私はどちらのルールでも構わないので、強いチームと赤い羽根を打ち合えればいいと思って
います。ルールを分けてしまうことで競技者数が伸び悩んで、減ってしまっているのが残念です。

石井氏　ありがとうございました。
　やはりインディアカの今についてみなさんのお話を聞いていると一つのきっかけというのは
ルール改正が大きかったようです。現状そのまま継続していても、高齢化が進んだりとか、チー
ムの方がいなくなったりとか、大体同じような問題を皆さん抱えているなあと思います。
日本協会が今年の１月にオールジャパンの大会を開催しました。久しぶりの全国大会でしたが
コロナの関係もあったと思いますが、すごく参加チームが少なかったです。全国的にはインディ
アカの愛好者はたくさんいらっしゃるようです。
　高井さんはホームページでメンバー募集をしているのですけれど来ない、砂田さんは調布に
行ってうまく集まるっていうのは、どういうきっかけでクラブ・チームができたのですか。

砂田氏　誤解があったかもしれませんが、そんなに人は増えていません。
ただ本山君も言ったようにＰＴＡ繋がり、または地域のクラブ・チームで所属していた方が加
入する形が多いですね。
　しかし、入ってもすぐ辞めちゃう事実があります。事由は教えられないのもあるし、教えた
くない人もいるのです。自分が何でこんな人の相手をしなければいけないのって言われました。
だから本山くんが YouTube で一つ一つ説明してくれた動画を作ってくれて、これ見てねってい
う形をしてくれるととても助かったりします。

本山氏　これこれ、それはないですね（笑）。

石井氏　いま砂田さんがおっしゃった指導するということについて、皆さんはどのようにイン
ディアカを教わったのでしょうか？高井さんは義理のお母さんから教わったのですか？

高井氏　いいえ、義母から教わったわけではありません。

石井氏　バレーボールの経験があるから、扱うモノがボールから羽根つきのボールに変わった
とことでイメージ的にはわかりやすかったのでしょうか。

高井氏　結局、トスはこうやるんだよとか、クラブで教えても継続できないと身につかないので、
基本的には個人で修練していくしかないかなと思います。教えたがり屋さんがいれば助かりま
すが（苦笑）。

本山氏　愛好者がたくさんいるっておっしゃったのは「東京都の中に」ということですか。

石井氏　市区町村単位でもともと協会・連盟が東京都に加盟していたのですが、2001 年のルー
ル改正で二極化しました。現状、前のルールでやっているところもありますね。
　東京都の中でもそういう認識があって、今年の東京都インディアカ協会ホームページには、
丸山会長自ら『愛好者』という言葉を載せています。それは皆さんの今日のお話をいただいて、
東京都で考えていきたいなと思っています。
　またちょっと話を戻します。
　指導者はチーム力を大事にします。チーム力、要するに競技に勝つために、どのように高め
ていくのか、皆さんの問題意識を持ってこうやっているというような経験をお話していただけ
ますか。

高井氏　これは非常に大きな問題です。少なくとも僕のいるチームに関しては、人によって試
合で勝ちたい・技術を高めたいという人もいるし、レクリエーションの一環で、ただ体を動か
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したいという人もいます。いわば二極化があります。若い人はどちらかというと競技性を求め
ていて、昔からいる人たちは、みんなでわいわいやられています。僕が今のチームのキャプテ
ンになった時は、部活のようにやりたいメンバーは少なかったですし、新しい人が来れば、い
きなりガンガンやることもできないから、どちらかというと楽しむ側という方向で運営せざる
を得なかったです。僕としてはチーム力を高めるような練習なり、試合をやって行きたいと思
うのでちょっとジレンマもあります。

横川氏　チームとして共通認識を高めていくために座学的なことを行っています。
なんでこのような動きをするのか？この羽根は誰が取るのか？といったフォーメーションを
ノート上で確認したり、試合で収録したビデオを見たりしてチーム力を高めていくことをキャ
プテンが進めてくれています。
　メンバーひとり一人の力がそこまででもなくても、チームとしてのルールを作って共通の認
識を持つことで全国大会まで行けたというのが本当に大きかったなと思います。新しい人が入
らずに試合に出ている人も限られてきていますが、頭で理解したことを練習で繰り返していく
ことで身体に覚え込ます指導法が私には向いているように思います。

砂田氏　高井さんがおっしゃっていた二極化は、どこでも同じ状況だと思います。年齢を重ね、
動けなくなってくると健康思考への比重が高くなりますからね。
　先ほどご質問された実力を高める方法は、センスがある人は勝手に伸びますよね。ただそう
じゃない方も・・。
　以前、年配の方に教えたことがあって、手のひらのどこでボールを打つのか初歩的なことを
訊くと皆さんいろいろな回答があり、そこから指導力というのは重要だなあと思いました。

本山氏　チームとクラブが同じ規模のところもありますが、使い分ける必要があると思います。
　クラブの中で４・５人集まればチームとなり、集まった人達の目的が一緒であれば楽しめる
じゃないですか。単純にちょっと土日身体を動かしてお酒飲もうっていう４人でもいいし、全
国に行くために仕事なんて関係ないから筋肉痛になろうが練習したいというような認識でもい
いのです。
　ＰＴＡ組織でつながったクラブとは別に私は、20 歳ぐらいの時に自分でチームを作りました。
クラブの代表の方から、日本一を目指すのであれば徹底的にやった方が良いとご理解をいただ
けたので、クラブの練習内容も楽しむインディアカ活動を続けているメンバーと一部異なるも
のとなっていました。基本的に訊かれたら教えますが、そこまで求めていない人にはお節介に
なるので積極的な指導はしていません。
　日本一を目指すチームメンバーとは練習後の食事会場で、爪楊枝や塩・胡椒入れを使ってディ
フェンスやオフェンスのシミュレーションをしていましたよ。
　チームとクラブの存在価値は、参加するメンバーの個人的な認識・温度差によって大きな違
いがあると思います。

石井氏　クラブ運営を担当する人は代表・会長さんであり、チームは基本的にキャプテンが役
割を担っていると思います。
　皆さんは今所属しているチームでは、どんなような役割を担っていますか？

横川氏　チームはクラブという組織的な感じではなく、仲間で協力して運営しています。
　八王子協会では理事を担当して、運営に携わっています。

高井氏　大田区の社会登録団体として登録しているので定款に従ってクラブとして、総会や会
計監査等をきちんとやる必要があります。
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　今はキャプテンですが、代表が引退してチームを離れることから、いずれ僕が務めることに
なります。６人ほどのチームになることから、代表・キャプテンとしていろいろなことをやら
なければならないと思っています。
　昔は体育館の２面コートが埋まってそれでも溢れるほどの人数がいたらしいのですが、先に
述べたように活動そのものが危うくなってしまっています。クラブを畳むかという話も出た時
がありましたが、僕が入った時にこの場所が迎えてくれたように、今度は僕がこれからの人の
ために場所を用意しておきたいなと思っています。

石井氏　大体一年に一回ぐらいは、クラブ・チームで総括をすると思いますが、活動報告や会
計報告の他に方向性などについての一年間の反省はありますか。また、大会参加の反省として
今年はこうだったなとか、来年はこうしたいというような感じはありますか。

横川氏　チームとして昔はやっていたのですが、最近はやらなくなってしまいました。

本山氏　特にないですね。まあよく飲みに行くので・・。

砂田氏　うちはやっています。活動報告がないとその体育館が使えないなどの条件があるので。
　また、チーム人数が減っているので、合同練習が多くなりました。他県では日曜日の夜、各チー
ムが集まって試合を行い、最終的に順位付けまですると聞いています。

石井氏　やはり人の集まり度合いに応じて、楽しさも増えてきますね。例えば東京都の大会は
年に一回しかないですよね。
　関東ブロック大会参加の選抜を兼ねての大会ですが、お互いにもっと交流して、皆さんに
フィードバックすると参加しやすくなっていくかもしれないですね。大田区さんはどのような
活動でしょうか？

高井氏　大田区大会として、春秋にそれぞれ大々的に行います。本来は大田区民のための大会
なのですが、交流のあるチームに広く声をかけて参加していただいています。大田区外の試合
によく行くチームが営業をしてくれて、ネットワークみたいなものがあります。
　他地区の大会案内は、大田区連盟に届いて各チームに展開されることになっているのですが、
なかなかうまく実践することが難しいです。

石井氏　東京都のインディアカ協会が関与して、お互いの大会等の情報が共有されるようにな
るともっと違うのかなと思います。都協会への要望として、他の区市でやっていることを知ら
せして欲しいことなどありますか。

砂田氏　他地域の大会情報は、トップダウンの展開じゃないですか。そうすると特定のチーム
に偏ってしまうケースもあり、クレームとなることもありました。
また、トップダウンを待つことで参加チーム数確保の観点から依頼元の団体も困惑するため、
結果として個人同士の連絡になってしまいます。
　ですから、連絡の方法も電話や手紙といった手段では可視化やレスポンスの問題がネックと
なるので東京都協会が情報発信をしてくれる方がスピーディーでオープンになるのでエント
リーも増えるのではないかと思います。インターネットを活用し、何かしらのブランディング
をしていかないと今後は難しいのではないでしょうか。

石井氏　東京都協会では大会のほかに、みんなのスポーツ塾を行って審判レベルの同質化と向
上を目指しています。また、都民スポレクという大会では旧ルールでインディアカを行ってい
るチームも参加してくることがあります。愛好者を増やすといった意味合いでは、このスポレ
ク大会のやり方を見直すことで何か考えられないかと思っています。
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砂田氏　スポレク大会に私も参加したことがありますが、最近は参加者が減っていますね。
大会のやり方や手段の改革が必要なのかもしれませんね。
　今後は、いかに愛好者を増やしていくのかが課題で、早急に �0 代の若い世代を取り込んで
いかないと難しいと思います。

本山氏　�0 代も必要だけど、やっぱり 10 代後半から 20 代の人が重要ですね。

石井氏　ジュニアといった話ですね。東京都もそれなりにイベントとしてやっていくかもしれ
ないけれど、クラブや協会・連盟ではどのような感じですか。

横川氏　私のクラブでは子供たちがインディアカを始めているので、そこで仲間を作って広げ
ていき、私たちがお手伝いするといった流れですかね。

石井氏　クラブやチームの活性化のために新しい人を取り込む策のようなものをお考えです
か？

本山氏　自分の 20 代のころの経験からすると大会での試合数やセット数が少ないと満足感が
得られないと認識しています。１コートに５チーム以上が入ると物足りなさを感じるので、自
分で大会運営を行う際は４チームまでにしています。

石井氏　今年の東京都大会は、関ブロへの選抜もあったので参加６チームのクラスでは総当た
りの５試合で競技を行いました。

本山氏　試合数やセット数といった観点も大切ですが、本当に強いところが勝ったというよう
な大会の運営方式が望まれるところです。
　リーグ戦で予選を行って上位チームによる決勝トーナメントで一番を決めていくというやり
方が考えられます。リーグ戦の組分け等は主催者一任である程度は納得できます。

砂田氏　スポレク大会なども試合数が少なく，点数も 1� 点に減らしてしまうと 1� 時ごろには
終わります。これでは若い世代には物足りないかな。

石井氏　みんなが参加できるようなクラス分けが必要となりますか。

本山氏　体力を持て余している若い世代を取り込んでいくには、競技スポーツの要素を高めた
ような大会運営が良いのではないでしょうか。
　たとえば１回戦目からトーナメントを行って、そこで負けたら帰ってくださいでも覚悟して
参加しているので物足りないけどそれは良しと思います。
　競技スポーツなのか、レクリエーションスポーツとして位置づけるのか、大会の目的を明確
にしていただければ参加者が選択することになります。

砂田氏　競技者を集める工夫が必要ですね。特に 20 代 �0 代のチームをあまり見かけませんね。
以前、他県の大会に参加し、一日で８試合もあり、何より 20 代 �0 代の若いチームも多く、競
技力や満足感が高いところには若い子が集まることを実感しました。

本山氏　競技者を増やすなら、バレーボール経験者を誘うのが手っ取り早いですね。インディ
アカの方が１点取るまでに関わる回数が多く、誰でもエースになれて試合もガッツリできると
充実感があると思いますよ。

石井氏　201� 年に一部ルール改正がありましたが、現在のルールについてどう感じています
か？

砂田氏　ルールではないのですが、今のボールは痛いですね。テーピングをしていても指が真っ
青になって次の日パソコンが打てない状態です。
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石井氏　日レク協に確認したところ、インディアカボールでケガをしたという連絡は特に受け
ていないということでした。もともとボールは中国製品をドイツで組み立てたものを日本が輸
入していました。その後、中国で組み立てたボールを日レク協が直接購入するようになりました。

横川氏　最初のものよりは少し良くなったかなと思います。

石井氏　未使用の不良品であれば、日レク協で無償交換してくれます。ケガがそれなりにある
ということであれば東京都として情報を集めて日レク協に伝えたいと思います。

砂田氏　ドイツ製のボールはクッション性が柔らかくて操作性が良いのですが、中国製は扱い
にくいことから競技用としてはどうかと。

本山氏　多少コストアップになってもドイツ製のボールを使いたいですね。

高井氏　大田区でも今のボールは好まないという意見が多いです。ドイツ製であればコントロー
ル性が良くて手にしっとり吸い付くような感じがありますし。　　　　

本山氏　中国製は操作性が悪いので並行トスが難しく、ミスが起きやすくなるので高いトスを
選択せざるを得なくなります。ボールの操作性が違うことで競技そのもののやり方も変わって
しまいます。

横川氏　大会ごとにボールが違うので、最初に「今日はこのボールだよ」とチームメンバーと
共有しています。

砂田氏　是非ともドイツ製のボールに戻していただきたいですね。

石井氏　東京都としては少し次元が違うと思うので日本協会には、ケガへの課題として取り上
げてもらうようにします。
　先ほど大会の目的を明確にして人を集める工夫をして欲しいといったお話がありました。こ
こで審判技術の水平展開についてクラブやチーム内、協会内ではどうか、ご自身を振り返って
語っていただければと思います。
　審判技術ということと指導といった観点で東京都協会として取得者へのフォローも考えてお
伺いしたいです。

横川氏　Ｂ級審判員の資格は今後のこともあるから取った方がいいよねとクラブで話が出て、
キャプテンと一緒に二人で取りました。地方から都内開催へ代わったことで宿泊がなくなり、
主婦としては参加しやすくなりました。

高井氏　審判員は東京都大会で必要となるのでＣ級を取得しました。Ｂ級の新規取得や更新の
ための講習会参加は、泊りがけで関東近郊に出向かなくてはならず、さらにＪＩＡの年会費も
それなりに高くなり負担が生じます。最近は東海大学高輪校舎で講習会が開かれるので利便性
は増しましたが、世界大会に出られる実力もないのでＢ級以上の資格取得の必要性をあまり感
じていません。

石井氏　チームキャプテンと審判がやり取りをする際にルールをしっかりと把握しておくこと
で試合をうまく成立させたり、納得したゲームにつながると思いますが、いかがでしょうか。

砂田氏　この資格をとっても、あまりメリットってないんですよ。正直、年に一回の都大会じゃ
ないですか。そこで負けたらもう出番はありません。高い会費を払うだけのメリットが薄いと
感じています。
　また、ルールの統一化が不十分に感じます。指導する方の内容が時に間違っているようなケー
スもあります。ならば YouTube で流してもらえれば誰もが統一化した内容を確認できます。自
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分も大会時に記録表の書き方を忘れていまして。可能であれば YouTube で簡単に確認できるよ
うになるとすごく助かります。
　マイナースポーツがどのように広がっていったかをお話ししたいと思います。
　ホッケーという競技は、ＳＮＳを使って選手が広げていったんですね。その事例でいけばイ
ンスタでハッシュタグを入れることでどんどん広がりを見せて認知度が上がっていき、次にルー
ルはどうなの？ということで YouTube を確認し、どこでやっているの？と東京都のホームペー
ジを見に行く、こんな流れで新しい会員を増やしてブランド化し、広めていくためのまとめ役
として都協会に舵を取って欲しいですね。いかに認知度を上げていくのかがポイントだと思い
ます。

高井氏　経験がなくても誰もがプレーできる敷居の低さがインディアカの魅力であり、レクリ
エーションスポーツたる神髄だと思っています。
　一方、競技人口が減ってきている中で、ルールの改正や審判員の資格取得と技術の向上といっ
た要素で逆に敷居が高くなってしまい、審判員資格が必要な大会の参加を見送ってしまうケー
スもあるように思います。

本山氏　新ルールに改正された時に前衛での攻撃制限が設けられたことで、勝ち負けの影響が
大きくなり、インディアカの楽しみが減ってしまったように感じていました。競技のルールが
変わることは必要ですが、プレイヤー目線での改正であったかというと疑問に思います。

石井氏　東京都大会は関東ブロックへの選抜と交流の二つで行っています。選抜の方は関東ブ
ロックと同じように記録をつけることで問題はないのですよね。

本山氏　それが目的であれば問題ありませんが、みんなで盛り上げていこうとするのは難しい
かもしれません。

石井氏　ＪＩＡのホームページに記録の書き方について載っているのは見たことありますか。

砂田氏　すみません。たどりつけませんでした。

石井氏　ホームページにはルール解釈の仕方のケーススタディが何通りも載っています。ルー
ルの解説も含めて、こういう考え方ですよと記録表の記入方法も全部書いてありますが、動画
ではないので、確かに動画を作った方が良いというのはわかりますね。
　皆さんがおっしゃったようにいろいろな方が参加できるような大会のやり方を東京都協会に
持ち帰って検討したいと思います。
　その他、何か言っておきたいことはありますか？

本山氏　大会開催日程をクラス別にしていただけるとそれぞれに参加できてインディアカを楽
しむことができます。

石井氏　５年くらい前に２つの会場を使って別日程で行いましたね。駒沢の体育館じゃなきゃ
ダメとか、会場には拘りありますか？

横川氏　駒沢でできるっていうのはちょっと嬉しい気持ちはありますが、駐車場があればどこ
でも構いません。　

石井氏　本日はお忙しい中、ご参加いただいてありがとうございました。
　ボールのこと、大会のやりかた、新しい愛好者への発信のこと等、ざっくばらんなお話から
アドバイスまでたくさんの意見交換ができましたので、それを活かして東京都協会としての活
動に入りたいと思います。
　本日はどうもありがとうございました。
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東京都インディアカ協会登録団体
2022 年 � 月 2� 日現在

	 【地域協会等】

  1 八王子インディアカ協会

  2 杉並区インディアカ協会

  � 練馬区インディアカ協会

  � 清瀬インディアカ協会

  � 大田区インディアカ連盟

  � 調布フレッシュ

  � 青梅市インディアカ連盟

  � インディアカ武蔵野コミュニティ

  

 

	 【登録クラブ】

  1 F．ｃｏｌｌａｂｏ

  2 ブルーウエーブ

  � ぺたんこ
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八王子インディアカ協会
　レク協会主催の「インディアカ指導者養成講習会」終了当日に「このインディアカを市内の
方々に広めて行こう」と協会（会長：宮城重男）を設立し、現在 41年目になります。最近は、
都協会設立にも貢献した先輩理事達から代変わりしつつ活動を進めております。
　主な活動は、主催大会を年１回、八王子市教育委員会からの主管として年２回のインディア
カ大会を実施すると共にインディアカの普及啓発活動にも取り組んでいます。
　最近は、愛好者の高年齢化が進みつつある中で活動を進めておりますが、若い人たちは市内
に留まらず他市・他県への大会に積極的に参加しています。
　これからも、インディアカの輪を広げ、多くの方々が、末永く、インディアカ活動が出来る
よう頑張って行きます。
	

　設立年月日：1980 年（昭和 55年）10月 5日

　会　長：河瀬　宗春
　副会長：古家　米雄・山崎　憲
　相談役：宮城　重男・長井　禧明
　事　務：長田　正美
　理　事：12名

登録団体の紹介（地域協会等）

杉並区インディアカ協会
　私たち杉並区インディアカ協会は、2022 年 1 月現在、所属団体６チーム、会員数 73 名で
構成されています。主な活動は以下の通りです。
　①大会運営（7月スポレク大会、11月グランドシニア大会、2月フェスティバル大会）
　②審判講習会（6月）※会員向け
　③	地域振興活動として小学校や学童クラブでのインディアカ教室を開催（不定期だが年数回

実施）
＜直近の活動をご紹介＞
　2021 年 10 月 6日　杉並区第九小学校　参加児童 15名
　2021 年 12 月 1日　杉並区済美小学校　参加児童 64名（特別支援学級児童含む）
　両日ともゲーム形式にてインディアカを楽しんでもらい、和気あいあいと実施できました。
　後日、保護者の方と一緒にインディアカを楽しんで頂ければという思いで実施しています。
　	コロナ禍において活動の拡大が難しいですが、可能な範囲で大会開催等を理事中心に実施し
ています。

　設立年月日：1991 年（平成 3年）4月 2日
　会　　　長：村中　学
　理事・監事：15名
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練馬区インディアカ協会
　練馬区インディアカ協会の主な行事は、春の「総会・ねりま大会」に始まり、夏の「審判技
術向上研修会」秋の「色別対抗ふれあい大会」そして、区内最大規模の「練馬区大会」へと続
きます。
　家庭的な雰囲気の中、近年では若い会員も増えて世代交代も順調に進みつつあり、新しい風
の流れを感じます。一方、ここ数年の自粛生活の影響でインディアカを取り巻く環境も激変。
改めてマスク無しでプレーできることへの喜びと感謝。老若男女が心ひとつに赤い羽根の輪を
築き上げ、その輪が全国そして海外へと広がっていくことを祈って止みません。

　設立年月日：1��� 年（平成 � 年）12 月 1� 日

　会　長：牧　真一
　会員数：115 名　８団体・個人会員
　役員数：	19 名
　公認審判員数：	54 名
　日本協会登録者数：	80 名

清瀬インディアカ協会
　清瀬インディアカ協会は、設立 20周年を迎えた年に解散し、新たに再出発しました。名称
も変わることなく活動を続けています。
　「インディアカの普及振興を図り、もって市民の健康、体力づくりに寄与することを目的とす
る。」との規約もなかなか実行に移せていないのが現状です。
　2020 年からの新型コロナの影響は、どの協会も同じでしょうが会場の確保が出来ずに練習
ですら儘ならなくなりました。そんな中でもアウトドアインディアカを（風と天候に左右され
ながら）体力づくりを目的に行っていました。チーム数の少ない協会ではありますが、細々で
も続けていくことが何より大事であると痛感しています。
　高齢化の波は怒涛の如く押し寄せています。それでも仲間と動けるうちは体を動かし和気あ
いあいとインディアカが出来る幸せを今は強く感じています。

　設立年月日：201� 年（平成 �0 年）� 月 1 日
　会　　長：牧内　静枝
　役　　員：会長　副会長　会計　監事　事務局を置く
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調布フレッシュ
　調布フレッシュとは、平成 16年当時、旧名「調布市インディアカ協会」として活動してい
ましたが、その年、競技改正した機に日本インディアカ協会から脱退し、平成 21年に団体名
改め「調布フレッシュ」として発足した団体です。
　そして、発足当初から、男子の部では第4回ワールドカップに出場。また混合の部は関東ブロッ
クに出場までし、CAS チームは、各団体が開催している大会に出場し、上のステージに出場す
ることを目的に活動しています。
　続いて、日本インディアカ協会で 30年以上活動しているチームを記念誌にて紹介致します。
其の名は「調布市ひまわり」と言い、女子シニアの部は新潟県・福岡県などとも交流を用いて、
それぞれの大会に出場しております。また、日本インディアカ協会が企画した海外での試合に
参加し、拠点を積極的に広げていきました。

　設立年月日：200� 年（平成 21 年）1 月 �1 日
　代　表：高松　光子

大田区インディアカ連盟
　東京都インディアカ協会創立 30周年を衷心よりお祝い申し上げます。
　大田区インディアカ連盟は 1998 年（平成 10年）に発足し、30年には及ばないものの、20
年超の歴史を築くことができました。これも先達である貴協会のお力添えの賜物です。
　平成の時代は連盟参加団体も 7チームを超え、当時会長であった高井のもと活動は隆盛を誇
りました。しかし少子高齢化は連盟にとっても難しい課題で、時代の終わりは人員の確保に心
を砕くようになります。
　令和の現在は新会長・佐藤のもと、会員一同閉塞した環境に風穴を空ける気概で、引き続き
インディアカの素晴らしさを広く普及し、大田区、東京都、そして日本の活性に貢献できるよ
う努めて参ります。

　設立年月日：1998 年（平成 10年）4月 1日　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　理事長：佐藤　孝雄
　理事数：8名

登録団体の紹介（地域協会等）
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インディアカ武蔵野コミュニティ
　“東京都インディアカ協会 ”創立 30周年おめでとうございます。
　私達 “ インディアカ武蔵野コミュニティ ” の仲間は、武蔵野市でインディアカを始めて、さ
まざまな出会いと感動を体験することが出来、改めてインディアカに出会えた事を今幸せに思っ
ております。お陰様でインディアカ武蔵野コミュニティも 2021 年に立ち上げから 10年を迎
えることができました。
　今後もたくさんの出会いと、繋がりで、感動と奇跡が起きることを願いながら、仲間と共に
楽しくインディアカが継続できればと思います。
　東京都インディアカ協会役員・理事の皆様初め、会員の皆様、引き続きお力をお貸頂きます
様お願い致します。
　“ 東京都インディアカ協会 ” のご発展を心よりお祈り申し上
げます。
　インディアカ武蔵野コミュニティ　一同

　設立年月日：2011 年（平成 2� 年 � 月 11 日
　代　表：清水　経夫

青梅市インディアカ連盟
　私たちの連盟は 20 年近くなり３団体（なごみ・ＣＩＡＯ・スクランブル）、�0 歳代から �0
歳代まで約 �0 名になる。なごみ・ＣＩＡＯは毎週月曜日に市民センタ－、スクランブルは毎
週水曜・日曜小学校の体育館で活動している。各団体はベテランが多くなっており健康に留意
しながら、はつらつとインディアカを楽しんでいる。
　インディアカに対する意欲は若者には負けない？気はあるようです。
　連盟大会も 20 回程開催し、いろんな地域から各団体の協力で開催してきたが、新型コロナ
が発生した後から開催ができなくなり残念でならない。20 回も開催できたことを各団体に感謝
したい。
　現状インディアカの練習もままならず歳だけが過ぎてしまい、満足な生活が送れない現状の
ようです。
　インディアカを愛する人たちは残念でならない。早くコロナが収束し、いつもの様にインディ
アカが楽しめるようになる事を祈念したい。
　また、いつか皆さんと会えることを楽しみにしています。

　設立年月日：200� 年（平成 1� 年）� 月 1 日
　会　長：渡辺　巌
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F.	collabo
　福生市の各クラブの有志が集まり、福生市のコラボレーションとして F.collabo を結成、今年
度 16年目を迎えた。
　「心身ともに健康と親睦」をモットーに、メンバーのインディアカ歴は 30数年と長年に渡っ
て勤しみ、親しんで来た。週１回の練習と各大会（東京都インディアカ大会、ジャパンフレン
ドシップインディアカリーグマッチ大会、都民スポレクふれあい大会、各区市インディアカ協会・
連盟主催大会）、東京みんなのスポーツ塾、審判員研修会などに参加、日々奮闘し頑張っている。
　近年は楽しみと健康のためが優先、参加することに意義がある。と成りつつもまだまだ、少
しは勝負にもこだわりたい。

　設立年月日：200� 年（平成 1� 年）� 月 �1 日
　代　表：横山　惠美子
　役　員：代表１名、会計１名、運営役員若干名、
　　　　　監事１名
　会員数：10名
　審判員数：2名

ブルーウェーブ
　東京都インディアカ協会創立 �0 周年、誠におめでとうございます。
　ブルーウェーブは葛飾区を拠点に活動しています。チームも一昨年 �0 年を迎え、葛飾区イ
ンディアカ連盟も昨年 �0 年になりました。今回、寄稿にあたり 20 周年記念誌を開き、この
10 年を振り返ると激動の 10 年だったと思います。
　特にここ数年はコロナウィルスに振り回され、大会も無くなり、練習さえも制限されました。
インディアカ人口も減少傾向にあります。そんな中での �0 周年、本当に感慨深いです。

　まだあと数年は続くコロナウィルスとの闘いですが、やっぱりインディアカやりたい！体を
動かすと楽しい！と再確認もできました。愛好者の皆さん、力を合わせ乗り切りましょう！

　設立年月日：1��1 年（平成 � 年）� 月 
　会　長：高橋　尚美

登録団体の紹介（登録クラブ）
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　　　ジョイフル中野インディアカクラブ　　ぺたんこ
　30周年を迎えられましたこと、心からお祝いを申し上げます。
　中野区協会がなくなって、大きな大会や他の地域との交流試合をする機会は少なくなりまし
た。更に加えて、コロナ禍のためこの２年は定期練習（週１回・平和の森小学校）、月１回の精
神障がい者によるインディアカの自主グループ指導という、ふたつの活動にも支障がでていま
す。この他、ハイキング、暑気払い、忘年会は中止です。
　　『ぺたんこ』は、昨年 40周年を迎えました。記念行事はやりませんでしたが、役員は一新
しました。都協会の方々にはお世話になりましたメンバーから 10歳以上若いメンバーが加入
して、役員を含めた世代交代が進みました。
　リフレッシュした『ぺたんこ』は、老若男女の異年齢の人が一緒に楽しめるみんなのスポー
ツ、インディアカをチームとして全員が楽しめるチーム作りを目指してしてほしいと思ってい
ます。そのためには、ラリーを続けること、上手にプレーできない人をサポートする技術を磨
く事、相手チームへの感謝を練習で心掛けてほしい。これからも会員ひとり、ひとりが『ぺた
んこ』の一員として、それぞれの楽しみ方を見つけて遊んでほしいと思っています。
　東京都協会が増々発展してゆくことを祈っています。

　設立年月日：1��1 年（昭和 �� 年）� 月 2� 日
　会　長：井出　和夫
　会　員：2� 名（女 1� 名　男 � 名）
　副会長：毛利　美紀子
　総務・渉外：毛利　美紀子・黒岩　美枝子
　渉外（開放委員）　：庄田　加代
　広　報：大庭　定浩
　普　及：斉藤　志津子・細川　恵子
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大会の記録

2012 年～ 2022 年

（平成 24 年　～　令和 4 年）

第 18 回大会～第 24 回大会
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２コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ウィング
大田区

（２位）
準優勝 アパッチレディース 日野市

　3 位 レッドロケット 練馬区
　4 位 フレンズ 清瀬市
　5 位 なごみ 青梅市
　6 位 大宮前 杉並区

４コート　女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 merry 葛飾区
準優勝 スクランブル 青梅市

　3 位 Kin　Pika 八王子市
　4 位 笑琉 八王子市
　5 位 NS － EC 杉並区

６コート　男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 片倉レインボー 八王子市
準優勝 杉並　M I C 杉並区

　3 位 L. FOX 調布市
　4 位 Y 2 K 武蔵野市
　5 位 ラッキーステップス 杉並区
　6 位 井の頭パンパース 武蔵野市
　7 位 アタッカーズアドバンズ 練馬区

８コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ガイア
練馬区

（１位）
準優勝 七味唐からし 武蔵野市

　3 位 小菅レッドウイングス 葛飾区
　4 位 上中 I C 練馬区
　5 位 アパッチ 日野市

第 18回　東京都インディアカ大会
2012 年（平成 2� 年）� 月 2� 日（土）　　会場：駒沢オリンピック公園総合運動場体育館

３コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 メランジュ
青梅市

（１位）
準優勝 F. Collabo 福生市

　3 位 東フレンド 渋谷区
　4 位 レインボークラブ 杉並区
　5 位 多摩さくら 多摩市
　6 位 ぺたんこ 中野区

５コート　男子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ファミコンクラブ 調布市
準優勝 ブルーウェーブ 葛飾区

　3 位 ウエストウイング 大田区
　4 位 絆　JAPAN 町田市

７コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 六郷すばる
大田区

（２位）
準優勝 大宮 杉並区

　3 位 聖ヶ丘サンデーズ 多摩市
　4 位 大泉インディアカクラブ 練馬区
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１コート　男子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 調和 調布市
準優勝 ブルーウェーブ 葛飾区

４コート　女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 Kin　Pika 八王子市
準優勝 スクランブル 青梅市

　3 位 笑琉 八王子市

５コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 メランジュ 青梅市
準優勝 レッドロケット 練馬区

　3 位 フレンズ 清瀬市
　4 位 レインボークラブ 杉並区
　5 位 多摩さくら 多摩市

７コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ガイア 練馬区
準優勝 大宮 杉並区

　3 位 小菅レッドウイングス 葛飾区
　4 位 アパッチ T 日野市
　5 位 聖ヶ丘サンデーズ 多摩市

第 19回　東京都インディアカ大会
201� 年（令和 2� 年）� 月 2� 日（土）　　会場：駒沢オリンピック公園総合運動場体育館

１～３コート　男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ブルーウェーブ 葛飾区
準優勝 Y 2 K 武蔵野市

　3 位 L. FOX 調布市

4 位～
7 位

井の頭パンパース 武蔵野市
アタッカーズ 練馬区
片倉レインボー 八王子市
ラッキーステップス 杉並区

６コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 石神井インディアカクラブ 練馬区
準優勝 ウィング 大田区

　3 位 N S － E C 杉並区
　4 位 F. Collabo 福生市
　5 位 ぺたんこ 中野区

８コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 六郷すばる 大田区
準優勝 スクランブル 青梅市

　3 位 七味唐からし 武蔵野市
　4 位 練馬大泉 I C 練馬区
　5 位 アパッチ H 日野市
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２・３コート　男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 gotcha 葛飾区
準優勝 調和 調布市

　3 位 井の頭パンパース 武蔵野市
　4 位 ウエストウイング 大田区
　5 位 遊菴（Ewan） 八王子市
　6 位 片倉レインボー 八王子市

５コート　スーパーシニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 三体マルベリー 八王子市
準優勝 スクランブル 青梅市

　3 位 アパッチ 日野市
　4 位 小菅レッドウイングス 葛飾区

７・８コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 Kin　Pika 八王子市
準優勝 ウィング 大田区

　3 位 レッドロケット 練馬区
　4 位 メランジュ 青梅市
　5 位 なごみ 青梅市
　6 位 多摩さくら 多摩市

第 20回　東京都インディアカ大会
201� 年（平成 2� 年）� 月 1� 日（土）　　会場：エスフォルタアリーナ八王子（八王子市新総合体育館）

２コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 BONDS 八王子市
準優勝 調和 調布市

　3 位 ブルーウェーブ 葛飾区

４コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ガイア 練馬区
準優勝 ラッキーステップス 杉並区

　3 位 六郷すばる 大田区
　4 位 石神井インディアカクラブ 練馬区
　5 位 大宮 杉並区

６コート　女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 笑琉 八王子市
準優勝 スクランブル 青梅市

　3 位 石神井インディアカクラブ 練馬区

９コート　スーパーシニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 スマイル 清瀬市
準優勝 レッドロケット 練馬区

　3 位 F. Collabo 福生市
　4 位 ぺたんこ 中野区
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第 21回　東京都インディアカ大会
201� 年（平成 2� 年）� 月 1� 日（日）　　会場：駒沢オリンピック公園総合運動場体育館

１コート　男子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 調和 調布市
準優勝 BONDS 八王子市

　3 位 ウエストウイング 大田区
　4 位 ブルーウェーブ 葛飾区

３コート　男女混合予選
　順位 チーム名 （地区）

優勝 gothca 葛飾区
準優勝 ウエストウイング 大田区

　3 位 ガイア 練馬区
　4 位 S H K 練馬区

４コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝 ラッキーステップス 杉並区
準優勝 六郷すばる 大田区

　3 位 トムソーヤ 杉並区
　4 位 大宮 杉並区

５コート　女子
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 笑琉 八王子市
準優勝 スクランブル 青梅市

７・８コート　シニア女子予選
　順位 チーム名 （地区）

優勝 N S － E C 杉並区
準優勝 スマイル 清瀬市

　3 位 S I C 練馬区
　4 位 なごみ 青梅市

７・８コート　スーパーシニア女子
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 レッドロケット 練馬区
準優勝 ぺたんこ 中野区

２コート　男女混合予選　
　順位 チーム名 （地区）

優勝 調和 調布市
準優勝 井の頭パンパース 武蔵野市

　3 位 片倉レインボー 八王子市
　4 位 アタッカーズ 練馬区

２・３コート　男女混合決勝戦（トーナメント）
　順位 チーム名 （地区）

優勝 調和 調布市
準優勝 gothca 葛飾区

　3 位 井の頭パンパース 武蔵野市
　4 位 ウエストウイング 大田区

５コート　スーパーシニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 スクランブル 青梅市
準優勝 おおいずみ 練馬区

 
６コート　シニア女子予選
　順位 チーム名 （地区）

優勝 Kin　Pika 八王子市
準優勝 スイートテン 練馬区

　3 位 メランジュ 青梅市
　4 位 ウイング 大田区
　5 位 チャマーズ 杉並区

６・７・８コート　シニア女子決勝戦
　　　　　　　　　　　　　（トーナメント）
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 N S － E C 杉並区
準優勝 スマイル 清瀬市

　3 位 Kin　Pika 八王子市
　4 位 スイートテン 練馬区
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第 22回　東京都インディアカ大会
201� 年（平成 �0）� 月 1 日（日）　　会場：駒沢オリンピック公園総合運動場体育館

１コート　男子・男女混合
　順位 チーム名 （地区）

優勝
（男子）

ブルーウェーブ
（男子）

葛飾区

優勝 井の頭パンパース 武蔵野市
準優勝 ウエストウイング 大田区

　3 位 M I C 杉並区
　4 位 ガイア 練馬区
　5 位 S I C 練馬区
　6 位 チンチロリン 武蔵野市
　7 位 ラッキーステップス 杉並区

６・７コート　シニア男女混合
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 ラッキーステップス 杉並区
準優勝 六郷すばる 大田区

　3 位 ガイア 練馬区
　4 位 S I C 練馬区
　5 位 大宮 杉並区
　6 位 大宮トム・ソーヤ 杉並区
　7 位 上中 I C 練馬区
　8 位 七味唐からし 武蔵野市
 

５コート　シニア女子
　順位 チーム名 （地区）

優勝 CIAO ！ 青梅市
準優勝 スイートテン 練馬区

　3 位 ウイング 大田区
　4 位 チャーマーズ 杉並区

８コート　女子
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 笑琉 八王子市
準優勝 スクランブル＋２ 青梅市

１コート　ス－パーシニア女子
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 スマイル 清瀬市
準優勝 レッドロケット 練馬区

　3 位 杉並ミックス 杉並区
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第 23回　東京都インディアカ大会
201� 年（平成 �1 年）� 月 21 日（日）　　会場：駒沢オリンピック公園総合運動場体育館

1 コート　シニア女子（交流）
	 　　＆スーパーシニア女子
　順位 チーム名 （地区）

　優勝
スマイル

（スーパーシニア）
清瀬市

準優勝
レッドロケット

（スーパーシニア）
練馬区

　3 位 ウイング B 大田区
　4 位 サンデーミックス 清瀬市
　5 位 スマイル 清瀬市

　6 位
F. Collabo

（スーパーシニア）
福生市

　7 位 ウエンズデー 清瀬市

３・４コート　男女混合	
順位 チーム名 （地区）

　優勝 ファミコンクラブ 調布市
準優勝 ウエストウイング B 大田区

　3 位 ガイア 練馬区
　4 位 井の頭パンパース 武蔵野市

　5 位
～ 9 位

H I C 練馬区
Junkie 八王子市
チンチロリン 武蔵野市
M I C 杉並区
S I C 練馬区

７コート　女子 
順位 チーム名 （地区）
優勝 汐見台 神奈川県

準優勝 東内野 埼玉県
　3 位 笑琉 八王子市
　4 位 フリーダム 栃木県
　5 位 葉山 神奈川県
 

２コート　シニア男女混合（交流）
 　　＆スーパーシニア男女混合 
　順位 チーム名 （地区）
　優勝 おおるり 栃木県
準優勝 大宮 杉並区

　３位
上中 I C

（スーパーシニア）
練馬区

　４位 たまさくら 多摩市
 
  
  
５コート　シニア女子 

順位 チーム名 （地区）
　優勝 N S － E C 杉並区

準優勝 CIAO ！ 青梅市
　3 位 スイートテン 練馬区
　4 位 ウイング A 大田区
　5 位 チャーマーズ 杉並区
 
 
 
６コート　シニア男女混合 

順位 チーム名 （地区）
優勝 ラッキーステップス 杉並区

準優勝 大宮トム・ソーヤ 杉並区
　3 位 ガイア 練馬区
　4 位 六郷すばる 大田区
　5 位 C A S 調布市
　6 位 上中 I C 練馬区
　7 位 七味唐からし 武蔵野市

８コート　男子 
　順位 チーム名 （地区）

優勝 BONDS 八王子市
準優勝 松浪インディアカクラブ 神奈川県

３位 ウエストウイング A 大田区
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第 24回　東京都インディアカ大会
2022 年（令和 � 年）� 月 10 日（日）　　会場：駒沢オリンピック公園総合運動場屋内球技場

１・６コート　一般男女混合 
順位 チーム名 （地区）
優勝 ファミコンクラブ 調布市

準優勝 Junkie 八王子市
　3 位 井の頭パンパース 武蔵野市
　4 位 ガイア 練馬区
　5 位 HIC 練馬区
　6 位 SIC 練馬区

４コート　シニア女子・スーパーシニア女子
順位 チーム名 （地区）

　優勝
スマイル

（スーパーシニア）
清瀬市

準優勝
CIAO ！

（スーパーシニア） 青梅市

　3 位
アタッカーズ

（シニア） 練馬区

　4 位
サンデーミックス

（シニア・交流） 清瀬市

　5 位
F. Collabo

（スーパーシニア） 福生市

３・８コート　シニア男女混合 
順位 チーム名 （地区）

　優勝 ガイア 練馬区
準優勝 ラッキーステップス 杉並区

　3 位 大宮トムソーヤ 杉並区
　4 位 MIC 杉並区
　5 位 CAS シニア 調布市
　6 位 大宮 杉並区



- �� -

協会規約・団体規程・専門委員会規程



- �0 -

東京都インディアカ協会規約

第１章　　総　　則
（名称及び事務所）
第１条　　この会は東京都インディアカ協会
　　　　　（以下「本会」という。）と称し、　
　　　　　事務局を東京都八王子市散田町２
　　　　　- ３７- ２、特定非営利活動法人八
　　　　　王子市レクリエーション協会
　　　　　事務所内に置く。	
（目　的）
第２条　　本会は、みんなのスポーツとして
　　　　　のインディアカの普及振興に努め、
　　　　　都民の健康増進と文化生活向上に
　　　　　寄与することを目的とする。
（事　業）
第３条　　本会は、前条の目的を達成するた
　　　　　めに、次の事業を行う。
　　　　　（１）インディアカの普及、啓発に
　　　　　　　関する事業
　　　　　（２）インディアカ競技に関する事
　　　　　　　業
　　　　　（３）インディアカ指導者及び審判
　　　　　　　員の養成に関する事業
　　　　　（４）その他、前条の目的を達成す
　　　　　　　るための事業

第２章　　会　　員
（会員の種別）　
第４条　　本会の会員は、次の３種とし、団
　　　　　体会員をもって正会員とする。
　　　　　（１）団体会員
　　　　　　　本会の主旨に賛同して登録し
　　　　　　た東京都内の区市町村インディ
　　　　　　アカ協会又は連盟等。
　　　　　（２）クラブ会員
　　　　　　　本会の主旨に賛同して登録し
　　　　　　た東京都内のインディアカクラ
　　　　　　ブ。
　　　　　（３）個人会員
　　　　　　　一般社団法人日本インディア
　　　　　　カ協会に登録している、東京都
　　　　　内在住・在勤・在学の個人会員。
（登　録）
第５条　　本会に登録を希望する区市町村イ

　　　　　ンディアカ協会又は連盟等及びク
　　　　　ラブは、所定の登録申請書を会長
　　　　　に提出し、理事会の承認を必要と
　　　　　する。登録を辞退しようとすると
　　　　　きはその旨届け出るものとする。
　　　　　２．個人会員は登録を要しない。
（登録の抹消）
第６条　　本会に登録している区市町村イン
　　　　　ディアカ協会又は連盟等及びクラ
　　　　　ブが、本会の名誉を傷つけ、又は
　　　　　本会の主旨に反する活動があった
　　　　　ときは、理事会及び総会の議を経
　　　　　て、登録を抹消することができる。

第３章　　　役　　員
（役員の種別）
第 7条　　本会に次の役員を置く。
　　　　　(1) 会　長　　１名
　　　　　(2) 副会長　　１～２名
　　　　　(3) 理事長　　１名
　　　　　(4) 理事　　　若干名
　　　　　(5) 監事　　　２名
　　　　　２．前項で定めるもののほか、顧
　　　　　　　問を置くことができる。
（役員の選任）
第８条　　本会の会長、副会長、理事及び監
　　　　　事は、正会員及び学識経験者から
　　　　　理事会で推薦し、総会の承認を得
　　　　　る。
　　　　　２．理事の互選により、理事長を
　　　　　　　定める。
（役員の職務）
第９条　　本会の会長は、本会を代表して会
　　　　　務を総括する。
　　　　　２．副会長は会長を補佐し、会長
　　　　　　　に事故あるときはその職務を
　　　　　　　代行する。
　　　　　３．理事長は、理事会を代表して
　　　　　　　会務を統括する。
　　　　　４．理事は、理事会を構成し、会
　　　　　　　務を執行処理する。
　　　　　５．監事は、本会の業務及び財産
　　　　　　　について監査する。

協会規約
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（役員の任期）
第 10 条　　本会の役員の任期は２か年とす
　　　　　る。ただし、再任を妨げない。
（役員の解任）
第 11 条　　本会の役員が、心身の故障のた
　　　　　め職務の執行に堪えられないと認
　　　　　められたとき、及び本会の主旨に
　　　　　反する行為があったと認められた
　　　　　とき、理事会及び総会の議を経て
　　　　　解任することができる。

第４章　　　　会　　議
（会　議）
第 12 条　　本会の会議は、総会及び理事会
　　　　　とする。
　　　　　２．総会は、年 1回開催する。
　　　　　３．役員会は、会長、副会長、理事長、
　　　　　　各専門委員会委員長、事務局、
　　　　　　会計で構成し、必要に応じて開
　　　　　　催する。
　　　　　４．理事会は、必要に応じて開催
　　　　　　する。
（議　決）
第 13 条　　本会の総会は会長が招集し、正
　　　　　会員現在数の過半数の出席を持っ
　　　　　て成立し出席者の過半数の賛同を
　　　　　得て議決される。
　　　　　２．理事会は理事長が招集し、理
　　　　　　事現在数の過半数の出席をもっ
　　　　　　て成立し、出席理事の過半数の
　　　　　　賛同を得て議決される。
　　　　　３．委任状提出者は、出席とみなす。

第５章　　　委　員　会
（委員会）
第 14条　　本会の円滑な運営を期するため、
　　　　　理事会の議決により委員会を設置
　　　　　することができる。
　　　　　２．委員会の名称及び役割は、理
　　　　　　事会において決定する。
　　　　　３．委員会の委員は、正会員、ク
　　　　　　ラブ会員、個人会員、及び学識
　　　　　　経験者の中から選任する。

第６章　　　　会　　計
（経　費）

第 15 条　　本会の経費は、次のもので支弁
　　　　　する。
　　　　　（１）会費及び登録料（一般社団法
　　　　　　人日本インディアカ協会からの
　　　　　　還付金）
　　　　　（２）助成金
　　　　　（３）事業に伴う収入
　　　　　（４）その他の収入
（予算及び決算）
第 16 条　　本会の予算は、理事会の議を経
　　　　　て総会の承認を得る。
　　　　　２．決算は、監事の承認を経て、　
　　　　　　理事会及び総会に報告し承認を
　　　　　　得る。
（会計年度）
第 17 条　　本会の会計年度は、毎年 4月 1
　　　　　日に始まり翌年 3月 31 日で終わ
　　　　　る。

付　則
１．この規約の条項は、総会において出席者
　　の３分の２以上の同意を得て変更するこ
　　とができる。
２．この規約の施行について必要な細則は、　
　　理事会において別に定める。
３．この規約の規定にかかわらず、当分の間、
　　総会は理事会をもってこれに代える。
４．区市町村インディアカ協会又は連盟等が
　　本会に未登録の区市町村においては、該
　　当するインディアカクラブが直接本会に
　　登録することができる。
　　ただし、当該クラブに、一般社団法人日
　　本インディアカ協会会員及び公認指導　
　　者、公認審判員のうち、いずれか 2名以
　　上の者が加入していることを要する。
５．本規約は、平成　3年	１月29日施行する。
　平成 15年　3月	6 日改正。
　平成 20年　6月 12日改正。
　平成 21年　5月 20日改正。
　平成 25年　6月	5 日改正。
　平成 30年　5月 30日改正。
　令和	2 年　5月 25日改正。
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団体規程
（総　則）
第 1条　この規程は、東京都インディアカ協
　　　　会（以下「本会」という。）規約第 2
　　　　章第 4条及び 5条に基づき、団体登
　　　　録に関する必要事項を定める。

（団体の資格）
第 2条　本会に登録を希望する団体は、次の
　　　　すべての要件を備えている東京都内
　　　　の市区町村インディアカ協会（又は
　　　　連盟等）とする。
　　　　（１）当該団体は、傘下に複数団体が
　　　　　組織されており、一般社団法人日
　　　　　本インディアカ協会会員、公認指
　　　　　導者、又は公認審判員があわせて
　　　　　10名以上加入していること。
　　　　（２）当該市区町村におけるインディ
　　　　　アカ団体（クラブ等）を統括する
　　　　　団体であること。
　　　　（３）団体の規約又は会則を備え、役
　　　　　員が選出されていて、継続的に事
　　　　　業を行っていること。

（登録の手続き）
第 3条　本会に登録を希望する市区町村イン
　　　　ディアカ協会（又は連盟等）は、本
　　　　会の規約第2章第5条の定めにより、
　　　　所定の登録申請書に、規約（又は会
　　　　則）、役員名簿、会員名簿（傘下のク
　　　　ラブ名及び代表者名）等を添えて本
　　　　会会長に提出し、理事会の承認を得
　　　　るものとする。

（理事の選出）
第 4条　本会の登録団体は、規約第 3章第 8
　　　　条の定めにもかかわらず、当分の間、
　　　　本会の理事を 1～２名選出すること
　　　　ができる。ただし、選出される理事
　　　　は、一般社団法人日本インディアカ

団体規程・専門委員会規定

　　　　協会会員、公認指導者又は公認審判
　　　　員として登録している者でなければ
　　　　ならない。

（報告事項）
第 5条　本会の登録団体は、毎年 5月末まで
　　　　に、代表者名、事務担当者名、連絡
　　　　先住所等を報告するものとする。

（付　則）
　１．本会の規約第 4章第 12 条に基づいて
　　　総会が設置されたときは、本会の理事
　　　の選出に代えて、本会の総会に出席し
　　　て議決権を行使する代議員 1名を選出
　　　するものとする。
　2．この規程の変更は理事会の承認を必要
　　　とする。
　3．この規程は、平成 3 年 1 月 29 日より
　　　実施する。

　　　　平成 15年 3月 6日改正。
　　　　平成 15年 6月 12日改正。
　　　　平成 21 年 5 月 20 日改正。　　　
　　　　	平成 30年 5	月 30 日改正。
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専門委員会規程
（総　則）
第 1条　この規程は、東京都インディアカ協
　　　　会（以下「本会」という。）規約第 5
　　　　章第 14条及び第 15条に基づき、専
　　　　門委員会に関する必要事項を定める。

（専門委員会の名称）
第 2条　本会の専門委員会は、次の３委員会
　　　　とする。
　　　　（１）総務委員会
　　　　（２）指導普及委員会
　　　　（３）競技委員会

（委員の構成）
第 3条　本会の専門委員会は、担当理事 1名
　　　　以上と一般社団法人日本インディア
　　　　カ協会会員、公認指導者、公認審判
　　　　員及び学識経験者より選出された若
　　　　干名の委員をもって構成する。
　　　　２．専門委員会の委員長は、委員の
　　　　　互選により選出する。
　　　　３．専門委員会の委員の任期は、２
　　　　　か年とするただし、再任を妨げな
　　　　　い。補欠又は増員により選出され
　　　　　た委員の任期は、前任者又は現任
　　　　　者の残任期間とする。

（専門委員会の業務）
第 4条　本会の専門委員会は、理事会の決議
　　　　を受け専門分野を調査研究し、又は
　　　　必要な事業を行う。
　　　　（１）総務委員会
　　　　　会議の運営及び議事録に関する事
　　　　　務。会計に関する事務。報道機関
　　　　　との連絡調整。会報「SHAKE　　
　　　　　HANDS」の編集・発行。
　　　　（２）指導普及委員会
　　　　　インディアカクラブの育成指導。
　　　　　区市町村インディアカ協会の組織

　　　　　育成。審判員のフォローアップ研
　　　　　修会の実施。初心者教室等の運営
　　　　　指導。公認 C級審判員認定講習会
　　　　　の企画、運営。インディアカに関
　　　　　する調査・研究。
　　　　（３）競技委員会
　　　　　インディアカ大会の企画・運営。
　　　　　大会運営方針の検討。
　　　　　２．専門委員会に、必要があれば
　　　　　　小委員会を構成することができ
　　　　　　る。

（専門委員会の招集）
第 5条　本会の専門委員会は、必要に応じて
　　　　開催し委員長が招集する。
　　　　２．必要があれば委員長会議を開催
　　　　　する。委員長会議は理事長が招集
　　　　　する。

（付則）
　１．この規程の実施について必要な細則は、
　　　理事会で別に定める。
　２．この規程の変更は、理事会の承認を必
　　　要とする。
　３．この規程は	平成 9 年 5 月 7 日より実
　　　施する。
	 平成 20年 6月 12日改正。　
	 平成 21年 5月 20日改正。
	 平成 30年 5月 30日改正。
	 令和	2 年 5月 25日改正。
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歴代協会役員
2012 年度 ( 平成 24 年度 )

　会　長　　丸山　正　　　　	 （学　経）
　副会長　　武石　記代子　	 （杉並区）
　副会長　　石井　秋政　	 （清瀬市）
　理事長　　永尾　治子	　	 （練馬区）

　理事・専門委員
　　総務委員長　永尾　治子	 （練馬区）
　　総務委員　　石井　秋政　	 （清瀬市）
　　　　　　　　中村　陽子	 （八王子市）
　　　　　　　　坂田　幸子	 （練馬区）
　　　　　　　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　・専門委員　内野　一夫	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　組織委員長　坂西　佐智	 （渋谷区）
　　組織委員　　鈴木　孝男	 （大田区）
　　　　　　　　加藤　希千代	 （青梅市）
　　　　　　　　山口　正雄　	 （青梅市）
　　　　　　　　岩本　明　	 （武蔵野市）
　　・専門委員　清水　経夫	 （武蔵野市）
　　指導委員長　山崎　憲　	 （八王子市）
　　・専門委員　宮城　重男	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　・専門委員　長田　正美	 （八王子市）
　　競技委員長　大塔　幹夫	 （多摩市）
　　競技委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　国持　良子	 （杉並区）
　　　　　　　　元岡　義夫	 （日野市）
　　　　　　　　芳賀　とも子	 （多摩市）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　木浦　康雄	 （渋谷区）

2013 年度 ( 平成 25 年度 )

　会　長　　丸山　正　	　　						 （学　経）
　副会長　　武石　記代子	　						 （杉並区）
　副会長　　石井　秋政　　							 （清瀬市）
　理事長　　永尾　治子	　　						 （練馬区）

　理事・専門委員
　　総務委員長　大庭　定浩　		 （学　経）
　　総務委員　　石井　秋政　		 （清瀬市）
　　　　　　　　永尾　治子				 （練馬区）
　　　　　　　　中村　陽子	 （八王子市）
　　　　　　　　坂田　幸子			 （練馬区）
　　　　　　　　浅見　京子　	 （清瀬市）
　　　　　　　　森　　邦江				 （杉並区）
　　・専門委員　内野　一夫			 （八王子市）
　　組織委員長　坂西　佐智　	 （渋谷区）
　　組織委員　　鈴木　孝男　	 （大田区）
　　　　　　　　加藤　希千代		 （青梅市）
　　　　　　　　山口　正雄　		 （青梅市）
　　　　　　　　清水　経夫　		 （武蔵野市）
　　指導委員長　山崎　憲　				 （八王子市）
　　・専門委員　宮城　重男				 （八王子市）
　　・専門委員　長田　正美				 （八王子市）
　　競技委員長　大塔　幹夫			 （多摩市）
　　競技委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　元岡　義夫	 （日野市）
　　　　　　　　芳賀　とも子	 （多摩市）
　　　　　　　　角野　八重	 （武蔵野市）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　木浦　康雄　	 （渋谷区）

歴代協会役員　（創立 11 年以降）
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2014 年度 ( 平成 26 年度 )

　会　長　　丸山　正　	 （学　経）
　副会長　　武石　記代子　		 （杉並区）
　副会長　　石井　秋政　　					 （清瀬市）
　理事長　　永尾　治子　　			 （練馬区）

　理事・専門委員
　　総務委員長　大庭　定浩	 （学　経）
　　総務委員　　坂田　幸子	 （練馬区）
　　　　　　　　森　　邦江	 （杉並区）
　　　　　　　　長田　正美	 （八王子市）
　　　　　　　　金子　久美子	 （八王子市）
　　・専門委員　内野　一夫	 （八王子市）
　　組織委員長　坂西　佐智	 （渋谷区）
　　組織委員　　鈴木　孝男	 （大田区）
　　　　　　　　加藤　希千代	 （青梅市）
　　　　　　　　清水　経夫	 （武蔵野市）
　　指導委員長　宮城　重男	 （八王子市）
　　指導委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　大庭　定浩	 （学　経）
　　　　　　　　長田　正美	 （八王子市）
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経）
　　競技委員長　大塔　幹夫	 （多摩市）
　　競技委員　　元岡　義夫	 （日野市）
　　　　　　　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　山口　正雄	 （青梅市）
　　　　　　　　芳賀　とも子	 （多摩市）
　　　　　　　　角野　八重	 （武蔵野市）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　木浦　康雄	 （渋谷区）

2015 年度 ( 平成 27 年度 )

　会　長　　丸山　正　　	 （学　経）
　副会長　　武石　記代子	 （杉並区）
　理事長　　永尾　治子	 （練馬区）
　
　理事・専門委員
　　総務委員長　森　　邦江	 （杉並区）
　　総務委員　　坂田　幸子	 （練馬区）
　　　　　　　　長田　正美	 （八王子市）
　　　　　　　　金子　久美子	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　組織委員長　鈴木　孝男	 （大田区）
　　　組織委員　坂西　佐智	 （渋谷区）
　　　　　　　　山口　正雄	 （青梅市）
　　　　　　　　清水　経夫	 （武蔵野市）
　　　　　　　　芳賀　とも子	 （多摩市）
　　指導委員長　宮城　重男	 （八王子市）
　　指導委員　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経）
　　・専門委員　山崎　憲	 （八王子市）
　　競技委員長　大塔　幹夫	 （多摩市）
　　競技委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　元岡　義夫	 （日野市）
　　　　　　　　角野　八重	 （武蔵野市）
　　　　　　　　小池　さき子	 （青梅市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
																										　						加藤　希千代	 （青梅市）
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2016 年度 ( 平成 28 年度 )

　会　長　　丸山　正　	 （学　経）
　副会長　　武石　記代子	 （杉並区）
　理事長　　永尾　治子	 （練馬区）

　理事・専門委員
　　総務委員長　森　　邦江	 （杉並区）
　　総務委員　　坂田　幸子　	 （練馬区）
　　　　　　　　長田　正美　	 （八王子市）
　　　　　　　　金子　久美子	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　組織委員長　鈴木　孝男	 （大田区）
　　組織委員　　坂西　佐智　	 （渋谷区）
　　　　　　　　山口　正雄　	 （青梅市）
　　　　　　　　清水　経夫　	 （武蔵野市）
　　　　　　　　芳賀　とも子	 （多摩市）
　　指導委員長　宮城　重男	 （八王子市）
　　指導委員　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経）
　　・専門委員　山崎　憲	 （八王子市）
　　競技委員長　大塔　幹夫	 （多摩市）
　　競技委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　元岡　義夫	 （日野市）
　　　　　　　　角野　八重	 （武蔵野市）
　　　　　　　　小池　さき子	 （青梅市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
																																				加藤　希千代	 （青梅市）　

2017 年度 ( 平成 29 年度 )

　会　長　　丸山　正　　	 （学　経）
　副会長　　武石　記代子　	 （杉並区）
　理事長　　永尾　治子　	 （練馬区）

　理事・専門委員
　　総務委員長　森　　邦江	 （杉並区）
　　総務委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　長田　正美	 （八王子市）
　　　　　　　　金子　久美子	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　指導・普及委員長
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経）　
　　指・普委員　山口　正雄　	 （青梅市）
　　　　　　　　清水　経夫　	 （武蔵野市）
　　　　　　　　坂田　幸子　	 （練馬区）　
　　　　　　　　蜷川　和子　	 （大田区）
　　・専門委員　山崎　憲　　	 （八王子市）
　　・専門委員　河野　和昭　	 （武蔵野市）
　　競技委員長　小池　さき子	 （青梅市）
　　競技委員　　角野　八重　	 （武蔵野市）
　　　　　　　　高橋　清子　	 （清瀬市）
　　　　　　　　笠井　ゆみ子	 （大田区）
　　　　　　　　川崎　哲也	 （杉並区）
　　・専門委員　大塔　幹夫　	 （学　経）
　　・専門委員　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
　監　事　　　　長井　禧明　	 （八王子市）
　　　　　　　　大塔　幹夫　	 （学　経）
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2018 年度 ( 平成 30 年度 )

　会　長　　丸山　正　　　　		 （学　経）
　副会長　　武石　記代子　			 （杉並区）
　理事長　　永尾　治子　　　	 （練馬区）

　理事・専門委員
　　総務委員長　森　　邦江　	 （杉並区）
　　総務委員　　高松　光子　	 （調布市）
　　　　　　　　浅見　京子　	 （清瀬市）
　　　　　　　　長田　正美　	 （八王子市）
　　　　　　　　金子　久美子	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩　	 （学　経）
　　指導・普及委員長
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経）　
　　　　　　　
　　指・普委員　山口　正雄	 （青梅市）
　　　　　　　　清水　経夫	 （武蔵野市）
　　　　　　　　坂田　幸子	 （練馬区）　
　　　　　　　　蜷川　和子	 （大田区）
　　・専門委員　山崎　憲　	 （八王子市）
　　・専門委員　河野　和昭	 （武蔵野市）
　　競技委員長　小池　さき子	 （青梅市）
　　競技委員　　角野　八重	 （武蔵野市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）
　　　　　　　　笠井　ゆみ子	 （大田区）
　　　　　　　　川崎　哲也	 （杉並区）
　　・専門委員　大塔　幹夫　	 （学　経）
　　・専門委員　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　大塔　幹夫	 （学　経）

2019 年度 ( 令和元年度 )

　会　長　　丸山　正　　　	 （学　経）
　副会長　　永尾　治子　　　	 （練馬区）
　理事長　　小池　さき子　　	 （青梅市）

　理事・専門委員
　　総務委員長　森　　邦江	 （杉並区）
　　総務委員　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　長田　正美	 （八王子市）
　　　　　　　　金子　久美子	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　指導・普及委員長
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経 )
　　指・普委員　角野　八重	 （武蔵野市）
　　　　　　　　蜷川　和子	 （大田区）　
　　　　　　　　河野　和昭	 （武蔵野市）
　　　　　　　　熊木　明彦	 （練馬区）
　　・専門委員　山崎　憲	 （八王子市）
　　競技委員長　川崎　哲也	 （杉並区）
　　競技委員　　大塔　幹夫	 （学　経）
　　　　　　　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）　
　　　　　　　　笠井　ゆみ子	 （大田区）
　　　　　　　　横山　浩道	 （練馬区）　
　　・専門委員　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
　　・専門委員　北濱　幹士	 （学　経）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　横山　惠美子	 （F.CoaIIbo)
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2020 年度 ( 令和２年度 )

　会　長　　丸山　正　　	 （学　経）
　副会長　　永尾　治子　	 （練馬区）
　理事長　　小池　さき子	 （青梅市）　

　理事・専門委員
　　総務委員長　森　　邦江	 （杉並区）
　　総務委員　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　長田　正美	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩	 （学　経）
　　　指導・普及委員長
　　　　　　　　石井　不士男	 （学　経）　
　　指・普委員　角野　八重	 （武蔵野市）
　　　　　　　　蜷川　和子	 （大田区）
　　　　　　　　河野　和昭	 （武蔵野市）
　　　　　　　　熊木　明彦　	 （練馬区）
　　　　　　　　小川　奈緒子	 （八王子市）
　　・専門委員　山崎　憲　	 （八王子市）
　　競技委員長　川崎　哲也	 （杉並区）
　　競技委員　　大塔　幹夫	 （学　経）
　　　　　　　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）
　　　　　　　　笠井　ゆみ子	 （大田区）
　　　　　　　　横山　浩道	 （練馬区）
　　・専門委員　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
　　・専門委員　北濱　幹士	 （学　経）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)

2021 年度 ( 令和３年度 )

　会　長　　丸山　正　　	 （学　経）
　副会長　　石井　不士男　	 （学　経）
　理事長　　小池　さき子	 （青梅市）

　理事・専門委員
　　総務委員長　熊木　明彦	 （練馬区）
　　総務委員　　浅見　京子	 （清瀬市）
　　　　　　　　長田　正美　	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩　	 （学　経）　
　　指導・普及委員長
　　　　　　　　河野　和昭　	 （武蔵野市）
　　指・普委員　角野　八重　	 （武蔵野市）
　　　　　　　　蜷川　和子　	 （大田区）　
　　　　　　　　小川　奈緒子	 （八王子市）
　　・専門委員　山崎　憲　	 （八王子市）
　　競技委員長　川崎　哲也　	 （杉並区）
　　競技委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）　
　　　　　　　　笠井　ゆみ子	 （大田区）
　　　　　　　　横山　浩道	 （練馬区）　
　　・専門委員　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
　　・専門委員　北濱　幹士	 （学　経）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
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2022 年度 ( 令和４年度 )

　会　長　　丸山　正　　	 （学　経）
　副会長　　石井　不士男	 （学　経）
　理事長　　小池　さき子	 （青梅市）　

　理事・専門委員
　　総務委員長　熊木　明彦	 （練馬区）
　　総務委員　　浅見　京子　	 （清瀬市）
　　　　　　　　長田　正美　	 （八王子市）
　　・専門委員　大庭　定浩　	 （学　経）　
　　指導・普及委員長
　　　　　　　　河野　和昭	 （武蔵野市）
　　指・普委員　角野　八重	 （武蔵野市）
　　　　　　　　蜷川　和子	 （大田区）　
　　　　　　　　小川　奈緒子	 （八王子市）
　　・専門委員　山崎　憲　	 （八王子市）
　　競技委員長　川崎　哲也	 （杉並区）
　　競技委員　　高松　光子	 （調布市）
　　　　　　　　高橋　清子	 （清瀬市）　
　　　　　　　　笠井　ゆみ子	 （大田区）
　　　　　　　　横山　浩道	 （練馬区）　
　　・専門委員　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
　　・専門委員　北濱　幹士	 （学　経）
　監　事　　　　長井　禧明	 （八王子市）
　　　　　　　　横山　惠美子	 （F.CoIIabo)
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表彰者・物故者

東京都インディアカ協会創立 10周年記念表彰

	 受賞者	 八王子インディアカ協会

	 	 	 中野区インディアカ協会

	 	 	 調布市インディアカ協会

	 	 	 昭島市インディアカ協会

	 	 	 渋谷区コミュニティスポーツ推進協議会

	 	 	 杉並区インディアカ協会

	 感謝状	 非特定営利活動法人　八王子市レクリエーション協会

	 	 	 練馬区インディアカ協会

一般社団法人日本インディアカ協会創立 30周年記念表彰

	 優良団体（都道府県協会）　　東京都インディアカ協会

	 優良団体（市町村協会）　　　杉並区インディアカ協会

	 	 	 	 　　　　　　八王子インディアカ協会

	 個人功労賞		 	 	 　井出　和夫	 （中野区）

	 	 	 	 	 	 　宮城　重男	 （八王子市）

	 	 	 	 	 	 　山崎　憲		 （八王子市）

	 	 	 	 	 	 　武石　記代子	 （杉並区）

	 特別功労賞		 	 	 　長井　禧明　	 （八王子市）

	 	 	 	 	 	 　中村　陽子	 （八王子市）

東京都インディアカ協会創立 20周年記念表彰

	 感謝状	 井出　和夫　（中野区）

	 表彰状	 八王子インディアカ協会

	 	 	 杉並区インディアカ協会

	 	 	 練馬区インディアカ協会
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東京都インディアカ協会創立 30周年記念表彰

	 感謝状	 永尾　治子　（練馬区）

	 	 	 大塔　幹夫　（多摩市）

	 	 	 長井　禧明　（八王子市）

	 	 	 大庭　定浩　（中野区）

	 	 	 高松　光子　（調布市）

	 表彰状	 青梅市インディアカ連盟

	 	 	 大田区インディアカ連盟

	 	 	 清瀬インディアカ協会

	 	 	 インディアカ武蔵野コミュニティ

物故者

	 	 	 中村　陽子　　2013 年（平成 25年）7月 19日

	 	 	 武石　記代子　2018 年（平成 30年）6月 20日
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～インディアカ仲間との絆を赤い羽根に託して～

　東京都インディアカ協会が創立 30周年を迎えることが出来ましたのは、関係各

位のお陰であり、心より感謝申し上げます。

　創立 30 周年記念事業運営委員会は、新型コロナ禍の中、2021 年（令和３年）

10月に発足しました。各委員会には、役員、理事、専門委員の皆さんに参画頂き、

記念大会の企画、記念誌企画、記念品の選定を担っていただきました。

　これからの 10年も東京都インディアカ協会は、上部団体の日本インディアカ協

会のご指導、東京都レクリエーション協会のご支援のもと、加盟団体、登録クラブ、

会員の皆様のご意見を頂きながら、協会活動の企画運営にあたり、大会の充実と愛

好者の拡大を図って参ります。

　今後もご指導ご鞭撻をよろしくお願い申し上げます。

	 	 	 	 	 	 	 	 東京都インディアカ協会
	 	 	 	 	 	 	 	 創立 30周年記念事業	
	 	 	 	 	 	 	 	 運営委員長　石井	不士男
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	 創立 30 周年記念事業運営委員会

	 	 	 運 営 委 員 長	 石井	不士男

	 	 	 運営副委員長	 小池	さき子

	 	 	 運 営 事 務 局　　　長田	正美　　浅見	京子	

	 	 	 記念大会委員会　	 委員長　川崎	哲也
	 	 	 	 	 	 委員　　横山	浩道　　高松	光子
	 	 	 	 	 	 　　　　高橋	清子　　笠井	ゆみ子

	 	 	 記念誌委員会		 委員長　熊木	明彦　
	 	 	 	 	 	 委員　　山崎	憲　　　大庭	定浩
	 	 	 　　	 	 	 　　　　小川	奈緒子　北濱	幹士
	 	 	 	 	 	 　　　　横山	惠美子　長田	正美

	 	 	 記念品委員会		 委員長　河野	和昭
	 	 	 	 	 	 委員　　角野	八重　　蜷川	和子
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東京都インディアカ協会シンボルマーク

　「インディアカボール」の羽根と東京都の木である「イチョウ」の葉のイメージ

を合成し、東京都インディアカ協会（Tokyo	Indiaca	Association）の頭文字ＴＩＡ

がデザインされています。

　木の枝が力強く伸びて行くように協会が発展して行く様が表現されています。


